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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Лилия Гумерова: просвещение в России должно осно-

вываться на лучших традициях российской и советской 

педагогики 

Первый заместитель председателя Комитета Совета Фе-

дерации по науке, образованию и культуре, представитель 

в Совета Федерации от Республики Башкортостан Лилия 

Гумерова приняла участие в работе Общественно-

педагогического форума «Просвещение в России: тради-

ции и вызовы нового времени», который состоялся в 

Санкт-Петербурге. Сенатор передала участникам форума 

слова приветствия от Председателя Совета Федерации 

Валентины Матвиенко. Мероприятие собрало ученых, 

педагогов, представителей государственной власти и об-

щественных объединений. В центре внимания форума 

было обсуждение принципов государственной политики в 

области образования и культуры, поиск эффективных 

форм просвещения и профессиональной ориентации. 

Л.Гумерова проинформировала участников Форума о за-

конодательной работе, которая ведется в сфере образова-

ния и культуры, отметив, что многие документы на сего-

дняшний день проходят серьезную общественную экс-

пертизу и это должно стать нормой. Сенатор в своем вы-

ступлении также отметила, что масштабность задач по 

воспитанию уважения к истории, святыням и традициям 

России определяет потребность в консолидации усилий 

всех заинтересованных сторон, а именно власти, профес-

сионального научно-педагогического сообщества, инсти-

тутов гражданского общества. «Просвещение поможет 

нам ответить на вызовы времени, а основываться оно 

должно на лучших традициях российской и советской 

педагогики», — отметила Л.Гумерова. В заседании при-

няли участие губернатор Санкт-Петербурга Георгий Пол-

тавченко, президент ОАО «Российские железные дороги» 

Владимир Якунин, ректор Санкт-Петербургского госу-

дарственного университета Николай Кропачев, председа-

тель Попечительского совета Центра национальной сла-

вы, Фонда Андрея Первозванного и Мирового общест-

венного форума «Диалог цивилизаций», директор Госу-

дарственного Эрмитажа Михаил Пиотровский. 

— Дмитрий Азаров: необходимо поддерживать лучшие 

муниципальные практики в социальной сфере 

Председатель Всероссийского совета местного само-

управления (ВСМС), председатель комитета Совета Фе-

дерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера 

Дмитрий Азаров принял участие в форуме социальных 

инициатив «Добрые новости» в городе Самаре, посвя-

щенном новым форматам и технологиям в реализации 

социальной рекламы. В рамках мероприятия прошли мас-

тер-классы федеральных и региональных экспертов, а 

также состоялось награждение победителей конкурса 

«Добрые новости», проходившего в Самарской области с 

апреля по декабрь 2014 года. Всего на конкурс было по-

дано 369 заявок по 8 номинациям, которые оценивала 

конкурсная комиссия из специалистов в области журна-

листики, связей с общественностью и рекламы. Д.Азаров 

вручил награды победителям в номинации «Лучший со-

циальный сюжет на ТВ». «Считаю, что данный форум 

достиг своей цели и действительно объединил на своей 

площадке представителей общественных объединений, 

социальных учреждений, средств массовой информации 

для выявления и популяризации лучших примеров соци-

альной рекламы и социально активного поведения», — 

заявил в своем комментарии по итогам форума социаль-

ных инициатив «Добрые новости», проходившего в Са-

маре, председатель комитета Совета Федерации по феде-

ративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера, председатель ВСМС 

Д.Азаров. «Проект «Добрые новости» реализуется в Са-

марской области с 2012 года и решает важную задачу раз-

вития коммуникаций между общественниками и средст-

вами массовой информации в деле создания и размеще-

ния социальной рекламы, — продолжил Д.Азаров. Такие 

проекты через новые форматы и технологии, с привлече-

нием интернет-ресурсов, создание социальных аудио и 

видео роликов, публикации и сюжеты в СМИ позволяют 

улучшить социальный климат в регионе, выявить и под-

держать лучшие региональные и муниципальные практи-

ки в социальной сфере». По мнению председателя коми-

тета, реализация проекта «Добрые новости» позволяет 

решать задачу формирования комфортных условий про-

живания в регионе для различных категорий граждан, в 

том числе и для людей с ограниченными возможностями, 

содействует распространению ценностей сострадания, 

взаимопомощи, социальной активности, здорового образа 

жизни. «Считаю, что необходимо продолжать реализацию 

данного проекта, поддерживать социальные инициативы 

граждан, активно привлекать молодое поколение к реали-

зации общественно-значимых социальных проектов», — 

подчеркнул Д.Азаров. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Общежития утратят статус при смене собственни-

ка 

Общежития, в которых жилье предоставлялось работни-

кам предприятий, утрачивают этот статус при передаче на 

баланс муниципалитета, государства или в частную соб-

ственность. Права же жильцов таких домов должны за-

щитить поправки, которые предлагается внести к закону 

«О введении в действие Жилищного кодекса Российской 

Федерации». После передачи проживание граждан в по-

мещениях бывшего общежития будет регламентироваться 

нормами о социальном найме или договором найма жило-

го помещения, если иные условия не были определены 

при вселении. Размер платы за пользование помещения-

ми, переданными в частную собственность, в этом случае 

для ряда категорий граждан не может быть выше платы, 

установленной для жильцов муниципального жилфонда. 

«Согласно практике Верховного Суда положения Жи-

лищного кодекса о договоре соцнайма распространены на 

помещения в бывших общежитиях как переданные в му-

ниципальную собственность, так и в нарушение законо-

дательства, переданные не в муниципальную, а в частную 

собственность приватизировавшегося предприятия — 

владельца общежития, при условии вселения в общежи-

тие граждан до сделки приватизации. Законопроект уст-

раняет существующую в правоприменительной практике 

неопределенность. Периодом вселения на условиях дого-

вора социального найма определен период до государст-

венной регистрации права собственности на здание в ус-

тановленном законом порядке», — отмечается в поясни-

тельной записке. 
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— В нижней палате парламента предложили направлять 

доход от транспортного налога с физлиц в муниципаль-

ные дорожные фонды 

Председатель комитета Госдумы по федеративному уст-

ройству и вопросам местного самоуправления Виктор 

Кидяев предложил направлять доход от транспортного 

налога с физических лиц в муниципальные дорожные 

фонды. Такое заявление депутат сделал в ходе парламент-

ских слушаний. «Президент ставит задачу по развитию 

дорог, а у нас уже есть инструмент для этого — это муни-

ципальные дорожные фонды. Их надо наполнить. <...> 

Мы предлагаем направить сюда поступления от транс-

портного налога с физических лиц», — сказал В.Кидяев. 

По его словам, в такие фонды также могут пойти средства 

от других сборов, в частности курортного. 

— Депутаты предложили направлять доходы от НДФЛ 

в местный бюджет по месту жительства налогопла-

тельщика 

Для равномерного распределения источников доходов 

между бюджетами муниципальных образований в Госду-

ме предложили направлять средства с налога на доходы 

физических лиц (НДФЛ) в местный бюджет по месту жи-

тельства налогоплательщика. Об этом говорится в реше-

нии по итогам парламентских слушаний. «В целях более 

равномерного распределения доходных источников меж-

ду бюджетами муниципальных образований можно было 

бы пересмотреть порядок взимания налога на доходы фи-

зических лиц. Поступления от этого самого крупного для 

местных бюджетов налогового источника следует зачис-

лять в бюджеты не по месту работы налогоплательщика, а 

по месту его жительства», — говорится в документе. По 

мнению участников слушаний, такая мера поможет в раз-

витии малых и средних поселений, как городских, так и 

сельских. При этом для компенсации возможных выпа-

дающих доходов крупных городов от такого нововведе-

ния предлагается «решить вопрос о зачислении в местные 

бюджеты от 0,5 до 1% налога на прибыль предприятий от 

доли процентной ставки этого налога, поступающего в 

федеральный бюджет». «Также за местными бюджетами 

необходимо закреплять те налоги, на развитие налоговой 

базы которых могут влиять органы местного самоуправ-

ления. К таким налогам относится упрощенная система 

налогообложения, которой пользуется малый и средний 

бизнес», — отмечается в итоговом документе, принятом 

участниками за основу. 

МИНИСТЕРСТВО ФИНАНСОВ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ 

— Алексей Улюкаев предложил создать единый инсти-

тут развития для финансовой, правовой, методической и 

иной поддержки малого и среднего бизнеса 

Министр экономического развития Алексей Улюкаев 

принял участие в заседании Государственного совета по 

вопросам развития малого и среднего бизнеса под пред-

седательством Президента РФ Владимира Путина. Ми-

нистр экономического развития А.Улюкаев, выступивший 

с докладом на заседании Госсовета по вопросам развития 

малого и среднего бизнеса под председательством Прези-

дента Владимира Путина, предложил создать единый ин-

тегратор всех форм поддержки малого и среднего бизнеса 

в стране. По его словам, такая структура может быть соз-

дана на базе существующих — АО «Небанковская депо-

зитно-кредитная организация «Агентство кредитных га-

рантий» (АКГ) и АО «Российский Банк поддержки мало-

го и среднего предпринимательства» (МСП). «Это можно 

сделать без дополнительной капитализации. Нынешняя 

капитализация АКГ и банка МСП достаточна для новой 

структуры, которая выполняла бы функции Агентства 

государственного развития МСП», — заметил А.Улюкаев. 

По его словам, этой структуре можно передать и другие 

полномочия: оценку соответствия планов закупок естест-

венных монополий, государственных корпораций и под-

контрольных государству акционерных обществ и отчет-

ности о таких закупках в части соблюдения квоты для 

предприятий малого и среднего бизнеса, работающих 

прежде всего в высокотехнологичной сфере, секторе им-

портозамещения и несырьевого экспорта. «С течением 

времени можно будет передать и программу поддержки 

МСП, которая находится в ведении Минэкономразвития», 

— заметил А.Улюкаев. При этом он заметил, что это по-

зволит снизить издержки, упростить доступ малого и 

среднего бизнеса к их услугам. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Делегация Ассоциации приняла участие в парламент-

ских слушаниях, посвященных реформе местного само-

управления 

Основной темой обсуждения парламентариев и предста-

вителей муниципального сообщества стала реформа ме-

стного самоуправления, которая вступила в активную 

фазу с принятием федеральных законов №136 и №8. От-

крывая слушания, вице-спикер Государственной Думы 

Сергей Неверов отметил, что в законе соблюдена вариа-

тивность модели устройства местной власти. Учитывая 

разную специфику региональных контрастов, одни сель-

ские и городские муниципалитеты успешно справляются 

с возложенными полномочиями и готовы брать на себя 

дополнительные, другие же не могут одолеть даже поло-

женный минимум. Тем не менее именно после вступления 

в силу 136-го закона у регионов и местной власти появи-

лась возможность решить между собой, кто какие полно-

мочия исполняет. С.Неверов убежден, что такой диффе-

ренцированный подход позволит постепенно решить про-

блемы местного самоуправления. Немало говорилось и об 

экономическом наполнении финансовой базы муниципа-

литетов. Председатель комитета Госдумы по федератив-

ному устройству и вопросам местного самоуправления 

Виктор Кидяев предложил направлять доход от транс-

портного налога с физических лиц в муниципальные до-

рожные фонды. По его словам, в такие фонды также мо-

гут пойти средства от других сборов, например курортно-

го. В свою очередь, глава профильного комитета Совета 

Федерации Дмитрий Азаров заявил, что важно вырабо-

тать эффективные методы поддержания заинтересованно-

сти муниципальной власти в создании условий для разви-

тия бизнеса и привлечения инвестиций, обеспечения вза-

имной заинтересованности всех участников этих процес-

сов. «Как только муниципалитет добивается повышения 

собственных доходных источников, он, как правило, по-

лучает снижение поддержки с федерального и региональ-

ного уровней. Это, конечно же, не создает системных 

стимулов увеличения собственной доходной базы», — 

полагает парламентарий. Комитет Совфеда в ближайшее 

время намерен сосредоточиться на решении этой пробле-

мы. В работе слушаний приняли участие представители 

Ассоциации сибирских и дальневосточных городов: Ро-
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альд Бабун, Гульсум Бейсембаева, Андрей Подгорбун-

ских и Наталья Алешкова. Свои предложения по реформе 

озвучил вице-президент АСДГ Р.Бабун: «Предлагается [в 

задачах совершенствования федерального законодатель-

ства на новом этапе муниципального строительства], что 

решения о троекратном сокращении базового перечня 

вопросов местного значения для сельских поселений на-

правлено на укрепление местных поселений и улучшение 

качества предоставления муниципальных услуг на селе — 

на 70% идут во вред! Также, утверждается, что внедрение 

новых способов замещения должности главы муници-

пального образования участники слушаний [в Госдуме] не 

рассматривают как ограничения участия населения в 

осуществлении местного самоуправления — рассматри-

вают, как существенные ограничения!», — подчеркнул 

вице-президент АСДГ. 

— 16-17 апреля 2015 г. в городе Барнауле состоится кон-

ференция АСДГ «Вопросы финансово-экономической 

деятельности муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока» 

В конференции примут участие руководители финансо-

вых и экономических служб органов местного само-

управления, руководители контрольных органов, органов 

статистики, депутаты органов местного самоуправления, 

муниципальные служащие, ученые, эксперты и предста-

вители общественных объединений, принимающие уча-

стие в формировании финансово-экономической полити-

ки муниципальных образований. Конференция проводит-

ся Ассоциацией сибирских и дальневосточных городов 

совместно с администрацией города Барнаула. На конфе-

ренции планируется обсудить следующие вопросы: стра-

тегическое планирование социально-экономического раз-

вития муниципальных образований в современных усло-

виях — первые итоги, проблемы и пути их преодоления; 

опыт взаимодействия экономических, финансовых служб, 

экспертного сообщества и общественности при формиро-

вании планов и программ стратегического развития; эко-

номическая политика, формирование местных бюджетов, 

особенности межбюджетных отношений в условиях ре-

формирования местного самоуправления; опыт формиро-

вания, контроля исполнения, оценки эффективности про-

граммных бюджетов; опыт участия контрольных органов, 

органов статистики, налоговых органов, некоммерческих 

организаций и др. в бюджетном процессе; особенности 

бюджетных процессов в современных условиях; роль 

контрольных органов в обеспечении эффективного ис-

полнения местного бюджета; итоги внедрения контракт-

ной системы организации муниципальных закупок.  

— 23-24 апреля 2015 г. в городе Новосибирске состоится 

конференция АСДГ «Функционирование региональных 

систем капитального ремонта на территории муници-

пальных образований: проблемы и пути решения» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с мэрией города Новоси-

бирска. В конференции предполагается участие замести-

телей глав администраций муниципальных образований 

по вопросам ведения городского хозяйства, руководите-

лей департаментов жилищно-коммунального хозяйства 

администраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока, представителей управляющих компа-

ний, частных предприятий и экспертного сообщества. В 

рамках конференции планируется рассмотреть и обсудить 

следующие вопросы: 1. Повышение ответственности соб-

ственников за неисполнение установленных законода-

тельством обязательств (своевременности оплаты взносов 

за капитальный ремонт, участия в общих собраниях, при-

нятия решений о выборе способа формирования фонда 

капитального ремонта, принятия решений о проведении 

капитального ремонта). 2. Участие управляющих органи-

заций в реализации региональной программы капитально-

го ремонта общего имущества в многоквартирных домах. 

3. Уровень собираемости взносов от собственников мно-

гоквартирных домов и его влияние на организацию про-

ведения капитального ремонта многоквартирных домов. 

4. Обслуживание и ремонт ветхого фонда, многоквартир-

ных домов исключенных из региональной программы 

капитального ремонта (с износом 70% и более). 5. Осуще-

ствление общественного контроля за проведением капи-

тального ремонта многоквартирных домов, обязанность 

собственников участвовать в приемке выполненных ра-

бот. 6. Формирование собственниками фонда капитально-

го ремонта на специальных счетах: преимущества и не-

достатки. 7. Практика и проблемы мониторинга техниче-

ского состояния многоквартирных домов, сбора сведений 

об общем имуществе многоквартирных домов, оценка 

состояния жилого фонда. 8. Предельная стоимость капи-

тального ремонта по видам работ, установленная в регио-

нальной программе капитального ремонта в условиях 

кризисной экономики. 9. Порядок отбора подрядных ор-

ганизаций. Критерии отбора, конкурсы, финансирование. 

Особенности и риски. 10. Проблемы корректировки ре-

гиональной программы капитального ремонта. Порядок 

определения необходимости проведения капитального 

ремонта. 11. Информационное обеспечение процесса ка-

питального ремонта. Также на конференции будет пред-

ставлен опыт города Новосибирска и Новосибирской об-

ласти по следующим вопросам: 1. Реализация региональ-

ной программы капитального ремонта общего имущества 

в многоквартирных домах на территории города Новоси-

бирска. 2. Взаимодействие государственной жилищной 

инспекции Новосибирской области с органами местного 

самоуправления при реализации региональной програм-

мы капитального ремонта. 3. Деятельность регионального 

оператора на территории Новосибирской области. 4. Ход 

реализации программ по переселению граждан из аварий-

ного жилищного фонда, развитие застроенных террито-

рий. В рамках конференции планируется проведение 

круглого стола, на котором в режиме дискуссии предлага-

ется обсудить наиболее актуальные вопросы в сфере жи-

лищно-коммунального хозяйства. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 10/15 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в  ИС АСДГ, 

а также Перечень № 846 нормативно-правовых и распо-

рядительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 09.04.15. 

СОЮЗ ГОРОДОВ ЦЕНТРА И СЕВЕРО-ЗАПАДА 

РОССИИ 

— Об итогах общего Собрания Союза 

Вологодская земля в очередной раз стала местом сбора 

Союза городов Центра и Северо-Запада России. В городе 

Череповце состоялось годовое отчетно-выборное общее 

Собрание Союза. Из 16 делегаций городов-членов Союза 

10 возглавляли Главы муниципальных образований. С 

приветственным словом выступил Губернатор Вологод-

http://asdg.ru/anounce/68/345810
http://asdg.ru/protokoll/88/345820
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ской области Олег Кувшинников. О.Кувшинников не-

сколько лет работал Мэром города Череповца, 2 года был 

вице-президентом Союза городов Центра и Северо-Запада 

России, хорошо знаком с его работой. Он подчеркнул 

важность и полезность работы Союза для городов и для 

страны. Участников Собрания приветствовали председа-

тель Законодательного Собрания Вологодской области 

Георгий Шевцов, член Совета Федерации, член Комитета 

по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера Николай Ти-

хомиров, Мэр города Череповца Юрий Кузин. Первый 

вопрос повестки дня: «Расселение ветхого и аварийного 

жилья, выполнение Указа Президента Российской Феде-

рации «О мерах по обеспечению граждан Российской Фе-

дерации доступным и комфортным жильем и повышению 

качества жилищно-коммунальных услуг» в муниципаль-

ных образованиях Союза городов Центра и Северо-Запада 

России. Для подготовки вопроса был проведен информа-

ционный обмен, в котором приняли участие 24 муници-

пальных образования. С докладом и комментариями к 

сводным и обобщенным данным по итогам информаци-

онного обмена выступил Александр Алексашкин, предсе-

датель Комитета по управлению жилищно-коммунальным 

хозяйством и охране окружающей среды Администрации 

Великого Новгорода. В большинстве городов средняя 

стоимость квадратного метра жилья в 2014 году выросла 

к уровню 2013 года на 5-7%. Показатели по объему ввода 

жилья и предоставлению земельных участков сильно от-

личаются в разных городах. Полностью расселить ава-

рийный жилой фонд, признанный таковым на 01.01.2012 

года, удалось в городах Великом Новгороде, Костомукше, 

Шуе. На 99,4% в Боровичском районе. С докладами об 

опыте своих городов выступили Мэр Великого Новгорода 

Юрий Бобрышев и Глава города Вологды Евгений Шуле-

пов. В Вологде объем ввода жилья за период 2011-2014 

годы вырос со 140 до 185 тысяч квадратных метров. Уча-

стники Собрания поддержали внесенные Евгением Шу-

леповым законодательные инициативы, включающие в 

себя предложения по завершению бесплатной приватиза-

ции, продлению сроков реализации государственной про-

граммы, разработки отдельной программы по обеспече-

нию инфраструктуры земельных участков и другие. 

Большую и оживленную дискуссию вызвал вопрос о ходе 

реформы местного самоуправления в Российской Феде-

рации. Исполнительный директор Александр Васильев 

прокомментировал предоставленные участникам Собра-

ния сводные данные о динамике изменения моделей ме-

стного самоуправления в сравнении на начало 2014 года 

(до принятия ФЗ-136), на ноябрь 2014, на конец 2014 года 

(реализация ФЗ-136), на текущий момент (частичная реа-

лизация ФЗ-8). Подробно все изменения законодательства 

раскрыл в своем докладе Глава города Пскова Иван Це-

церский. Глава города Владимира Сергей Сахаров поде-

лился опытом на примере города Владимира и Владимир-

ской области. В обсуждении приняли участие Николай 

Тихомиров, Совет Федерации, Александра Игнатьева, 

генеральный директор Союза российских городов, Вла-

димир Репринцев, исполнительный директор Ассоциации 

городов Поволжья, Евгений Шулепов, Глава города Воло-

гды, Алексей Малютин, председатель Муниципалитета 

города Ярославля, Александр Бебенин, первый замести-

тель Главы администрации города Нарьян-Мара, Анато-

лий Ярошевский, исполнительный директор Ассоциации 

муниципальных образований «Города Урала», Владимир 

Селиванов, генеральный директор Международной Ас-

самблеи столиц и крупных городов. Обсуждение вопроса, 

накануне предстоящих 9 апреля парламентских слушаний 

в Государственной Думе на тему «Вопросы реализации 

Федерального Закона №131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Фе-

дерации и задачи совершенствования федерального зако-

нодательства на новом этапе муниципального строитель-

ства», дает возможность Союзу городов внести свои ини-

циативы и рассчитывать на их включение в итоговые до-

кументы. Тем более, что за день до Собрания ряд предло-

жений по корректировке федерального законодательства 

был рассмотрен и одобрен Правлением Союза. Участни-

кам Собрания был продемонстрирован слайд-фильм с 

отчетом о работе Союза в 2014 году. Отчет содержал око-

ло 180 фото из разных городов с общих Собраний, семи-

наров, конференций, фестивалей, выставок, конкурсов. 

Союз гордится своими традиционными массовыми меро-

приятиями. Проведено 13 Спартакиад (с 2000 года), 19 

выставок-конкурсов детского изобразительного творчест-

ва (с 1996 года), 7 фестивалей зимнего спорта (с 2009 го-

да). Продолжена работа по информационным обменам. 

Расширяется перечень поддерживаемых Союзом меро-

приятий, проводимых в городах. После отчета ревизион-

ной комиссии Собрание признало работу Президента 

Союза, Правления, исполнительной дирекции соответст-

вующей уставным целям и задачам, решениям Собрания. 

Рассмотрев вопрос о выборах в органы управления Сою-

зом, участники Собрания отметили, что в настоящее вре-

мя вступает в активную стадию реформа местного само-

управления, определяемая принятием Федеральных зако-

нов №136-ФЗ от 27.05.2014 г. и №8-ФЗ от 03.02.2015 го-

да. В соответствии с ФЗ-136 изменена структура органов 

местного самоуправления и порядок избрания глав муни-

ципальных образований в Архангельской, Вологодской, 

Новгородской и Ярославской областях. В Ивановской и 

Новгородской областях приняты законы по реализации 

Федерального закона №8-ФЗ. С целью обеспечения ста-

бильности в работе Союза городов Центра и Северо-

Запада России в текущих условиях решением общего Со-

брания продлены полномочия действующего состава 

Правления, включая Президента Юрия Бобрышева, вице-

президента Евгения Шулепова, членов Правления Викто-

ра Павленко, Сергея Сахарова, Ивана Цецерского, Алек-

сандра Ярошука на 1 год. Продлены полномочия и испол-

нительного директора Александра Васильева. Из состава 

Правления выведен вице-президент СГЦСЗР, Глава горо-

да Иванова Вячеслав Сверчков, который 20 марта 2015 

года прекратил полномочия Главы города Иванова в свя-

зи с избранием депутатом Ивановской областной Думы. 

Собрание выразило Вячеславу Сверчкову благодарность 

за многолетнюю плодотворную работу в составе Правле-

ния Союза городов Центра и Северо-Запада России. Соб-

рание утвердило план работы на 2015 год. Мэр Череповца 

Юрий Кузин выступил с докладом «Практика города Че-

реповца в реализации проектов муниципально-частного 

партнерства при эффективном использовании ресурсов 

бизнеса и власти». Череповец — крупнейший на северо-

западе России индустриальный центр. В городе развиты 

все виды транспортных коммуникаций: железная и авто-

мобильная дороги федерального значения, Волго-

Балтийский водный путь, международный аэропорт. В 

экономике Череповца представлены и равноправно сосу-

ществуют различные масштабы бизнеса. Наличие круп-

ных производственных предприятий послужило хорошей 

базой для развития среднего и малого производственного 
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бизнеса. Стабильная работа производственных предпри-

ятий в свою очередь создает условия для развития все 

новых направлений в сфере услуг. Постепенно осуществ-

ляется структурная диверсификация городской экономи-

ки — уже практически каждый второй трудоспособный 

житель города занят в секторе малого и среднего пред-

принимательства. Хозяева предоставили участникам Соб-

рания возможность побывать на металлургическом ком-

бинате ОАО «Северсталь». Масштабы промышленной 

площадки с громадным количеством транспортных гале-

рей, 450 километров внутренних железнодорожных пу-

тей, пятая домна и цех оцинковки металла произвели на 

всех неизгладимые впечатления. Подводя итоги, Прези-

дент Союза Ю.Бобрышев выразил благодарность чере-

повчанам за гостеприимство и прекрасные условия для 

работы, поблагодарил всех докладчиков и выступающих, 

исполнительную дирекцию за хорошую организацию Со-

брания. Николай Тихомиров обещал выступить с инфор-

мацией о Собрании Союза на предстоящем заседании 

Комитета Совета Федерации. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

ЮЖНЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Волгоград — первый в федеральном округе по четырем 

показателям социально-экономического развития 

Город-герой опередил столицы других субъектов Южного 

федерального округа по четырем из 31 показателя. Тако-

вы данные сравнительного анализа социально-

экономического развития крупнейших городов Южного 

федерального округа с января по декабрь прошлого года. 

Как сообщили в пресс-службе администрации Краснода-

ра, сравнительный анализ проводится в рамках информа-

ционного обмена. Он позволяет судить о конкурентоспо-

собности экономики городов ЮФО. По итогам прошлого 

года безусловным лидером ЮФО по 17 показателям ис-

следования стал Краснодар. Волгоград лидирует по четы-

рем показателям: объему отгруженных товаров собствен-

ного производства, выполненных работ и услуг по круп-

ным и средним предприятиям (обрабатывающие произ-

водства); объему отгруженных товаров собственного 

производства, выполненных работ и услуг (обрабаты-

вающие производства) в расчете на одного жителя; темпу 

роста к уровню 2013 года инвестиций в основной капитал 

по крупным и средним организациям; темпу роста к 2013 

году объема подрядных работ, выполненных собствен-

ными силами по виду деятельности «Строительство» 

крупными и средними организациями. Если сравнивать 

полученные данные с показателями анализа за январь-

сентябрь, становится очевидно, что последние три месяца 

года стали не самыми лучшими для экономики региона. 

По сравнению с данными сентября Волгоград прибавил 

лидерство в последней номинации, но уступил вторые 

позиции по целому ряду важных экономических показа-

телей. Так, второе место по объему платных услуг насе-

лению по крупным и средним организациям всех видов 

деятельности Волгоград уступил Ростову-на-Дону. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Карелия 

— Учебно-методический центр: анонс конференции по 

городскому маркетингу 

17 апреля в Карельском филиале РАНХиГС в рамках про-

екта «Муниципальная школа» состоится III Межрегио-

нальная конференция по городскому маркетингу «Новые 

вызовы развития городов». Организаторы — Карельский 

филиал РАНХиГС и государственный комитет Республи-

ки Карелия по взаимодействию с органами местного са-

моуправления. 

Петрозаводск 

— Мэр Галина Ширшина общается с петрозаводчанами в 

Facebook 

Если губернатор Карелии Александр Худилайнен соцсе-

тей сторонится, то мэр Петрозаводска Галина Ширшина 

наоборот. У главы города есть страница в Facebook, и она 

активно общается с горожанами. Так, недавно Галина 

Ширшина рассказала в соцсетях, что в Петрозаводске 

надо мыть тротуары. Мэр ответила в дискуссии о пробле-

мах города на странице известного фотографа Игоря Под-

горного. — Добрый вечер! Игорь, спасибо за поддержку. 

Я считаю, что в рамках своей творческой и профессио-

нальной деятельности вы много делаете для города. Тем 

более ценными для меня являются Ваши слова. Валерий, 

я ни в коем случае не снимаю с себя ответственности за те 

проблемы, о которых вы пишете. Мэр отвечает за все. И 

это правильно. Я готова ответить на все Ваши вопросы в 

рамках отчетов перед населением о работе за год. Пожа-

луйста, посмотрите на сайте мэрии график встреч и при-

ходите. Это будет, наверное, удобнее так как в 18 часов. 

Именно там я буду говорить и о дорогах, и о грязи, и о 

Северной (кому было продано здание, по какой цене в 

2012 году) и обо всем , что Вам интересно). Если не полу-

чится в вечернее время, приходите втором в 10 на город-

скую планерку. Буду рада познакомиться и ответить на 

вопросы, — написала мэр. Радует, что мэр Петрозаводска 

не боится соцсетей. Год назад карельскому правительству 

предложили завести твиттер для губернатора. — Но меня 

поблагодарили и ответили, что пока это в их планы не 

входит. Для любого чиновника, госслужащего полезно 

быть в твиттере, это отличный канал для распространения 

новостей. Это отличный способ для человека быть лицом 

к людям, показать, чем он живет. Это нужно для того, 

чтобы люди узнавали его больше как личность, а не как 

государственного служащего. Также, Twitter — отличный 

канал для обратной связи с населением. Любой человек 

может просто и быстро отправить чиновнику свой во-

прос., — рассказал наш земляк Алексей Шелестенко, ко-

торый сейчас работает российским представителем ком-

пании Twitter. 

Республика Татарстан 

Совет муниципальных образований 

— Совет подвел итоги грантового конкурса для сельских 

поселений 

Председатель СМО Минсагит Шакиров провел итоговое 

заседание оргкомитета ежегодного республиканского 

конкурса по предоставлению грантов сельским поселени-

ям. В текущем году на конкурс было подано 217 заявок из 

всех районов республики, из них выбраны 104 лауреата, 

которые получат гранты на благоустройство и иные на-

правления материально-технического развития террито-

рии в размере 1 млн руб. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Власти уверены в развитии, несмотря на кризис 

Прошедший год для Барнаула был успешным, и ни санк-

ции, ни кризисные явления не смогут помешать городу в 

дальнейшем развитии. Такое оптимистичное заявление 

сделал сити-менеджер Барнаула Игорь Савинцев в ходе 
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отчета в Барнаульской городской Думе о работе админи-

страции в 2014 году. Промышленное производство в Бар-

науле в 2014 году выросло на 2%. Это намного выше, чем 

в крае в целом (0,2%), хотя и ниже уровня прошлого года 

(6,7%). И.Савинцев, сити-менеджер Барнаула: «В услови-

ях международных санкций заметную роль в экономике 

Барнаула сыграли пищевая и перерабатывающая отрасль, 

показатели которой выросли на 11,3%». Инвестиции в 

основной капитал увеличились на четверть (до 55 млрд 

руб.), в то время как в крае в целом — всего на 3,7% (дан-

ные по региону из Алтайкрайстата). При этом 36% кап-

вложений в Барнауле составили инвестиции в жилищное 

строительство. И по объему строительства прошедший 

год был для краевого центра рекордным. Введено 453 

тыс. кв. метров (в том числе 42 многоэтажных дома) — 

это самый большой объем за всю историю города. Увели-

чилась в прошедшем году и средняя зарплата барнаульцев 

— правда, меньше, чем предполагалось раньше: власти 

рассчитывали, что она возрастет на 12,7%, тогда как на 

крупных и средних предприятиях она выросла на 8,2%, до 

26,6 тыс. руб. При этом И.Савинцев не стал скрывать, что 

из-за замедления экономики сократились темпы поступ-

лений налоговых доходов и план удалось выполнить за 

счет неналоговых доходов — речь шла об успешной про-

даже права аренды участков под жилищное строительст-

во. Он с тревогой констатировал: «Из-за снижения спроса 

на продукцию упали объемы производства «Барнаульско-

го вагоноремонтного завода» и «Алтайского завода агре-

гатов». «Алтайский моторный завод» сократил выпуск 

продукции в связи с удорожанием комплектующих. 

Крупнейшее предприятие по выпуску котельного обору-

дования «Сибэнергомаш» находится в стадии банкротст-

ва». Серьезной проблемой 2014 года стала просроченная 

задолженность по зарплате: на 1 января ее размер соста-

вил почти 9,5 млн руб., пояснил мэр. Среди должников — 

все тот же «Сибэнергомаш» и другие предприятия, про-

ходящие процедуру банкротства: «Завод алюминиевого 

литья» и ФГУП «Овощевод». И более поздние данные 

краевой трудинспекции серьезность проблемы, увы, под-

тверждают: на 1 марта долг только работникам «Сибэнер-

гомаша» превысил 77 млн руб. Тем не менее и в этой си-

туации мэр видит основания для оптимизма. Он пояснил, 

что в администрации сделали оценку рисков и 16 марта 

приняли антикризисный план. «Его реализация позволит 

свести к минимуму негативные последствия внешнеэко-

номических факторов для экономики города, и более того 

— создать условия для стабильной работы наших пред-

приятий и организаций, роста их инвестиционной актив-

ности», — продолжил он. И.Савинцев уверен, что в 2015 

году продолжится расселение аварийных домов, — на 

очереди еще 37 таких строений. И, в общем, он рассчиты-

вает на активное жилищное строительство: в качестве 

примера он привел планы города на развитие северо-

западного жилого района, где к 2018 году должно быть 

построено более 800 тыс. кв. м жилья, 7 детских садов, 4 

школы, поликлиника, парковая зона и даже цирк. Опти-

мизма добавил и вице-губернатор Виталий Снесарь, по 

словам которого в «Ростуризме» подтвердили готовность 

выделить 380 млн руб. на проект «Барнаул — горно-

заводской город». «В первой фазе предусматривается 

строительство котельной в исторической части города, 

реконструкция двух мостов через Барнаулку и террасиро-

вание склона нагорного парка», — сообщил он. Кроме 

того, по словам чиновника, частные инвесторы готовы 

вкладывать средства в строительство конгрессно-

выставочного центра в Барнауле, а его проектирование 

уже началось. В то же время вице-губернатор призвал 

горадминистрацию обратить самое пристальное внимание 

на неформальную занятость, которая может усилиться в 

условиях спада. «По некоторым оценкам, из-за трудоуст-

ройства без оформления бюджет города недополучает 

около 2 млрд руб. Это серьезный резерв. Администрация 

города должна тесно сотрудничать с прокуратурой, ин-

спекцией по труду и другими органами, которые могут 

быть полезными в решении этой проблемы», — призвал 

чиновник. 

Забайкальский край 

— Константин Ильковский предложил оставить прямые 

выборы глав в большинстве районов 

Комитет по местному самоуправлению забайкальского 

заксобрания одобрил проект краевого закона о муници-

пальных выборах, предложенный губернатором Констан-

тином Ильковским. Документ оставляет прямые выборы в 

большинстве районов региона, а модель избрания глав 

поселений отдана на местный уровень. Законопроект со-

храняет прямые выборы во всех крупных муниципалите-

тах, кроме Каларского, Нерчинского и Хилокского рай-

онов, глав которых предлагается избирать местным депу-

татам по представлению конкурсной комиссии. Кроме 

того, в Чите остается действующая система избрания мэра 

из состава горсовета, при которой исполнительная власть 

находится в руках сити-менеджера. «Анализ предложений 

органов местного самоуправления поселений о внесении 

возможных изменений в закон показал, что мнения разде-

лись: часть поселений считает, что необходимо сохранить 

муниципальные выборы, другая часть предпочитает спо-

соб избрания главы представительным органом из своего 

состава, при котором глава возглавляет местную админи-

страцию», — говорится в пояснительной записке к доку-

менту, опубликованному на сайте заксобрания. Модель 

выборов глав сельских и трех городских округов, соглас-

но документу, определят местные представительные ор-

ганы. Председатель профильного комитета эсер Виктор 

Лопатин предложил рекомендовать вынести законопроект 

на сессию. Три из присутствовавших пяти членов комите-

та поддержали его. Если депутаты примут закон в пред-

ложенной редакции, он станет одним из самых демокра-

тичных на фоне других сибирских регионов, которые уже 

отменили или предлагают отменить прямые выборы в 

крупных муниципалитетах, за исключением Новосибир-

ска и Кольцово. 

Чита 

— Евгений Ярилов: нас гордость всех должна объеди-

нять… 

Его отец родился 9 мая 1945 года. Поэтому великий госу-

дарственный праздник — День Победы — для депутата 

Думы городского округа Евгения Ярилова и глубоко лич-

ное торжество. Готовиться к которому он ежегодно начи-

нает задолго, тем более, если речь идет о значимом юби-

лее- 70-летии великой Победы. Об этом — беседа для 

наших читателей. — Евгений Витальевич, Вас часто ви-

дят, как Вы подметаете территорию возле памятника 

(паровоза) , посвященного железнодорожникам Забайка-

лья, сыгравшим значительную роль в разгроме милитари-

стской Японии….А почему сами подметаете? — Ничего 

зазорного в этом не вижу. Во-первых, мой дом неподале-

ку, во-вторых, хотя памятник передали на баланс комите-

та культуры, средств , видимо, на то, чтобы содержать его 

в порядке , не хватает .Поэтому не только я, но и другие 



  

 

  
 

СТР. 11 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 13 (315) 

мои добровольные помощники делают все возможное, 

чтобы памятник был в порядке. И когда проводим митин-

ги и другие события возле этого паровоза, то всегда под-

черкиваю: о 9 Мая 1945 года знать и помнить — это свя-

тое. Но также надо помнить и о 3 сентября 1945 года — 

дне окончания второй мировой войны, о роли забайкаль-

цев в этом, в том числе, железнодорожников. — Кстати, 

именно к этой дате, 3 сентября, Вы вместе с коллегой — 

депутатом Максимом Потаповым и администрацией 

Железнодорожного района в 2014 году вы провели, по 

сути, генеральную репетицию «Биатлона Победы», ме-

роприятия, которое , наверняка, достойно пройдет и 

накануне 70-летия Победы. В чем роль такого биатлона? 

— Сразу скажу: стрелять из участников биатлона — а это 

школьники Железнодорожного района, — как это бывает 

в этом реальном виде спорта , никто не будет .Точнее, 

школьникам также предстоит бегать, соревноваться на 

скорость, но вместо выстрела им необходимо будет отве-

тить на вопрос из истории Великой Отечественной войны. 

Вместе с М.Потаповым мы придумали это, чтобы не про-

сто избежать банальности в организации таких торжеств, 

но, главное, соединить спортивное мероприятие с интел-

лектуальным: ребята, отвечая на вопросы, углубят свои 

знания о Великой Отечественной войне, о нашей россий-

ской истории, истории города и края. На этот раз также 

все начнется с митинга возле памятника — паровоза, а 

затем действие продолжится на территории Забайкаль-

ского института железнодорожного транспорта, точнее , 

на спортивной площадке которую я в свое время проекти-

ровал, возле общежития на улице Советской. Чтобы не 

ударить, как говорится, в грязь лицом, школьники вместе 

с учителями начали задолго готовиться, чтобы ответить 

во время «Биатлона Победы». Скорее всего, проведем 

мероприятие 8 мая. И также, как и в 2014 году, вручим 

кубки, грамоты, подарки. Будет, конечно, и концерт, а 

после него — викторины. Различные. Например, нужно 

будет быстро разобрать и собрать автомат и так далее (все 

тайны заранее разглашать не буду). А после окончании 

викторин , уверен, как и в прошлом году, с удовольствием 

отведают солдатскую кашу и ветераны, которых мы раз-

местим, рассадим поудобнее, и младшее поколение! Вот 

уж где особенно остро, со смехом, шутками, ощущается 

атмосфера единения, прочная связь поколений! Постара-

емся, чтобы в этом году все задуманные мероприятия 

также прошли «на ура». — Меня восхитил плакат, кото-

рый Вы распространили по школам: вроде все очень про-

сто, но, тем не менее, размещены главные ордена Вели-

кой Отечественной, легендарное оружие, техника, та 

же «Катюша»…. Вот трехлинейка, а вот «Саввушка», 

пулемет Дегтярева, орден Красной звезды, а вот орден 

Суворова… — Заметьте: я разместил только основное из 

того, что Вы перечисляете. Орден имени Ленина, кстати, 

не размещен потому, что им награждали еще и за трудо-

вые заслуги. Я же хотел показать, рассказать школьникам 

и всем интересующимся о самых известных наградах 

именно периода Великой Отечественной войны, военной 

технике, оружии, сыгравшим значительную роль в раз-

громе фашистской Германии. И это, опять же, все для 

достижения той же цели: наши дети должны не просто 

помнить о героическом прошлом своего народа, они 

должны испытывать гордость за то, что являются наслед-

никами великой Славы своих дедов и прадедов, нас эта 

праведная гордость всех — и младших , и старших — 

должна объединять. С этой же целью я установил возле 

здания возглавляемого мною фонда развития ЗабИЖТа 

знамя, являющееся точной копией того, что было водру-

жено 70 лет назад над рейхстагом. И впредь вместе со 

своей командой будем делать все возможное, чтобы народ 

знал всю правду о роли Красной армии, не верил той гря-

зи, которая вокруг нее льется, фальсификации фактов. А 

на следующий год придумаем вместе с Максимом Пота-

повым еще что-нибудь новенькое, чтобы каждый День 

Победа и для наших коллективов, и для всех жителей Же-

лезнодорожного района был поистине памятным, запоми-

нающимся. Кстати, и нам, депутатам, и общественности, 

всем заинтересованным в этом горожанам надо не само-

успокаиваться, добиваться того, чтобы нашему городу все 

же было присвоено высокое звание «Город воинской сла-

вы». В преддверии праздника я побывал в нескольких 

школах, рассказал о некоторых эпизодах Великой Отече-

ственной войны и, конечно, о роли забайкальских желез-

нодорожников, которые благодаря своей стойкости, му-

жеству, профессионализму смогли не за 5 месяцев, как 

ставилась задача, а в два раза быстрее с запада перевезти 

боевые подразделения. Технику сюда, на восток, и победа 

над милитаристской Японией вскоре была одержана! 

Горжусь этим очень, а как же иначе: я ведь железнодо-

рожник в пятом поколении. 

Краснодарский край 

Краснодар 

— Мэр еще не решил, станет ли сити-менеджером 

Мэр Краснодара Владимир Евланов на открытом заседа-

нии городской думы отчитался перед депутатами и горо-

жанами о своей работе за минувший год. Он сообщил, что 

в ближайшие дни примет решение, будет ли претендовать 

на пост сити-менеджера. Традиционное ежегодное высту-

пление главы краевого центра на сей раз было довольно 

необычным, так как в сентябре истекают его полномочия 

как главы города, а после осенних выборов нового соста-

ва городской думы изменится система исполнительной 

власти. Пост мэра перестанет быть выборной должно-

стью: его заменит сити-менеджер, который заключает 

контракт с городской думой как наемный сотрудник. 

Владимир Евланов, уже в конце заседания, отвечая на 

вопросы собравшихся, сообщил, что в ближайшие дни 

примет решение, будет ли он претендовать на пост сити-

менеджера. — Раньше я не задумывался над этим вопро-

сом, поскольку на повестке дня стояло много других бо-

лее важных проблем города, — сказал мэр. — Кроме того, 

я бы хотел услышать оценку своей деятельности краевых 

властей и депутатов. В своем выступлении В.Евланов 

отметил, что за последние десять лет Краснодар «из горо-

да-середнячка превратился в мегаполис, который конку-

рирует по всем показателям со столицей ЮФО — Росто-

вом-на-Дону». Стоит отметить, что собравшиеся высоко 

оценили работу мэра за минувший год. — За минувшее 

десятилетие Краснодар прирос населением на 200 тысяч 

человек, — сказал градоначальник. — Объем его произ-

водства вырос в десять раз — с 29 млрд руб. в 2004 году 

до 237 млрд в 2014-м. В столице края зарегистрировано 

более 70 тысяч предприятий и фирм разных форм собст-

венности, здесь появились 14 крупных торгово-

развлекательных комплексов европейского уровня и 

свыше 200 гостиниц. За 10 лет введены в строй девять 

новых школ и 17 детских садов. В открытом заседании 

городской думы приняли участие первый вице-

губернатор Кубани Джамбулат Хатуов, председатель ЗСК 

края Владимир Бекетов, глава депутатского корпуса 

Краснодара Вера Галушко, главы администраций городов 
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и районов края, представители силовых структур, дирек-

тора краснодарских предприятий и руководители учреж-

дений образования и здравоохранения города. — 2014-й 

— это яркая страница в работе мэра Краснодара и депута-

тов городской думы, — сказал Д. Хатуов. — Год был бо-

гат на события. Должен сказать, что администрация 

Краснодара и жители города показали себя с самой луч-

шей стороны. Иногда они совершали подвиг, работая по 

20 часов в сутки над подготовкой важных проектов, таких 

как Олимпиада. Вместе с тем первый вице-губернатор 

края отметил, что «сейчас город находится только в нача-

ле пути. Нам необходимо повернуть его промышленные 

мощности в новое русло — на организацию импортоза-

мещения и решение социальных проблем. Например, в 

Краснодаре остро не хватает детских садов. Нужно, чтобы 

строительные предприятия мегаполиса уже сейчас начали 

возводить эти объекты на условиях последующего выкупа 

муниципалитетом, а не дожидались оплаты работ из 

бюджета. Краснодару нужно на деле, а не на словах бо-

роться за звание лучшего города в России». О проблемах 

города говорил в своем выступлении и В.Бекетов. — Не-

смотря на общее позитивное развитие города в минувшие 

годы, существуют проблемы, на которые нужно обратить 

внимание, — сказал глава парламента Кубани. — Напри-

мер, на закупку новых автобусов и трамваев Краснодар 

потратил более 400 млн руб. Они были перечислены за-

водам, которые находятся за пределами края, хотя на Ку-

бани есть возможности не только ремонтировать, но и 

выпускать подобную технику. Есть и другая проблема: в 

столице края много сделано для организации муници-

пальных парковок, но если проехаться по городу и по-

смотреть, то окажется, что половина из них пустует. Зна-

чит, автомобилистам эта услуга не удобна или не по кар-

ману. 

— Для комфортности проживания хотят ввести «зеле-

ный стандарт» 

Мэр Краснодара Владимир Евланов, выступая на 77-м 

расширенном заседании городской Думы, сообщил, что 

власти думают над введением в городе «зеленого стан-

дарта». По замыслу разработчиков, прогулки в парках и 

скверах должны стать доступными каждому краснодарцу. 

«Сейчас мы думаем над введением городского «зеленого 

стандарта» — норме пешеходной доступности парков, 

скверов и бульваров, чтобы каждый краснодарец, где бы 

он ни жил, мог, скажем, за 30 минут дойти до ближайшей 

зеленой зоны. Чтобы для всех горожан были примерно 

равные возможности прогуляться, подышать свежим воз-

духом. Эта инициатива требует дополнительной прора-

ботки, но очевидно, что потребность в ней есть», — ска-

зал в ходе выступления В.Евланов. Также есть планы по 

созданию единой набережной вдоль реки Кубань от Яб-

лоновского моста до Рождественского парка в Юбилей-

ном и дальше до микрорайона «Новый город». Проект 

предусматривает 13 км прогулочной набережной со всем 

необходимым для отдыха горожан и гостей кубанской 

столицы. 

Красноярский край 

Дудинка 

— Доступная среда будет сформирована общими уси-

лиями 

Руководитель Администрации города Сергей Батыль про-

вел совещание, посвященное вопросам исполнения плана 

мероприятий по организации доступной среды для инва-

лидов на территории муниципального образования «город 

Дудинка» в 2015 году. Комплексная работа, направленная 

на повышение уровня комфортности проживания людей с 

ограниченными физическими возможностями, ведется в 

Дудинке с 2011 года. В течение текущего года планирует-

ся предпринять ряд очередных мер, облегчающих пере-

движение по Дудинке маломобильной категории жителей. 

Среди них — установка поручней на переходе возле уни-

вермага «Норильск», ремонт и устройство пандусов и 

поручней на переходах в районе Дома быта «Заполярье», 

установка на придомовых территориях специализирован-

ных скамеек, выполненных с учетом возможностей не-

зрячих людей и лиц с нарушениями опорно-

двигательного аппарата. Достигнута договоренность с 

руководством ОАО «Таймырбыт» об устройстве поруч-

ней во входных группах домов гостиничного типа. От-

дельным пунктом плана предусмотрена активизация ра-

боты с лицами, ответственными за содержание террито-

рии, прилегающей к объектам торговли и социальной ин-

фраструктуры, с целью обеспечения своевременной убор-

ки снега и обработки противогололѐдными материалами. 

Красноярск 

— Подведены первые итоги работы отдела мониторинга 

и организации дорожного движения 

Подведены первые итоги работы отдела мониторинга и 

организации дорожного движения. Отдел был создан на 

базе МКУ «Управление дорог, инфраструктуры и благо-

устройства». Основная задача сотрудников отдела — мо-

ниторинг текущей ситуации в городе и разработка мето-

дов, направленных на улучшение улично-дорожной сети 

города. На сегодняшний день к системе мониторинга 

подключено 250 камер видеонаблюдения, которые позво-

ляют видеть в режиме он-лайн улично-дорожную сеть 

города в целом. С помощью видеонаблюдения можно от-

следить движение транспортного потока, общественного 

транспорта, работу дорожной техники, дорожно-

транспортные происшествия и т.д. Несмотря на то, что 

отдел появился недавно, первые результаты мониторинга 

уже получены. Начальник отдела мониторинга МКУ 

«Управление дорог, инфраструктуры и благоустройства» 

Игорь Воевалко: «Отделом мониторинга были промоде-

лированы временные схемы организации дорожного дви-

жения на период проведения работ по капитальному ре-

монту моста через р. Кача и демонтажу аварийного виа-

дука в районе культурно-исторического центра. Монито-

ринг ситуации показал, что, например, временная схема 

по ул. Ленина способствует более свободному движению 

транспортного потока более удобна и для движения об-

щественного транспорта. Также анализ ситуации, полу-

ченный специалистами отдела, показал необходимость 

переноса пешеходного перехода в районе ТЦ «Хамелеон» 

на ул. Перенсона и необходимость устройства правопово-

ротных шлюзов на ул. 9 Мая — пр. Комсомольский и от-

несенного левого поворота с ул. 9 Мая на пр. Авиаторов. 

Уже сейчас принято решение о том, что данные работы 

будут проведены в течение текущего сезона дорожно-

ремонтных работ». В задачи отдела входит также направ-

ление по изменению планов координации светофорного 

регулирования. Для этого необходимо проводить анализ 

интенсивности движения транспорта, получить который 

возможно только на основании конкретных данных еже-

дневного мониторинга. Первый заместитель Главы города 

— руководитель департамента городского хозяйства 

Игорь Титенков: «Создание подобного центра монито-

ринга, помимо реализации проекта платных парковок — 

еще одна мера, с помощью которой мы рассчитываем 
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улучшить непростую дорожную ситуацию в городе. Еже-

дневный анализ дает нам возможность видеть и понимать, 

какие задачи можно решить в короткий промежуток вре-

мени, например, с помощью светофорного регулирования 

или изменения дорожно-знаковой информации; а какие 

проблемы требуют более тщательного подхода. К послед-

ним можно отнести, например, такие вопросы, как необ-

ходимость строительства дублера по ул. Саянская или 

строительства участка, который соединит ул. Горького с 

ул. Ломоносова, чтобы не создавалась пробка на ул. Горь-

кого. Реализация указанных мер позволит равномерно 

распределить трафик автотранспорта, движущегося по 4-

му мосту». Помимо анализа проблемных участков улич-

но-дорожной сети города в местах ежедневных заторовых 

ситуаций, сотрудники отдела обязаны будут заниматься 

постоянной разработкой альтернативных путей сообще-

ния дорожного движения к уже существующим на сего-

дняшний день (где можно строить дороги, учитывая 

транспортную логистику). Вести круглосуточный учет 

неработающих либо по какой-либо причине вышедших из 

строя средств организации дорожного движения: свето-

форов, дорожно-знаковой информации, пешеходных ог-

раждений, а также ограждений, разделяющих транспорт-

ные потоки на магистральных улицах города. Монито-

ринг работы платных парковок проводится также еже-

дневно. В дальнейшем будет организована работа в на-

правлении водителей, нарушающих правила дорожного 

движения в тех местах, где это запрещено дорожно-

знаковой информацией либо дорожной разметкой с пере-

дачей данных в дежурную часть ГИБДД для эвакуации 

транспортных средств с мест нарушения. 

Норильск 

— В муниципалитете возрождают добровольную народ-

ную дружину 

Администрация Норильска приняла решение о создании 

добровольной народной дружины для оказания помощи 

сотрудникам полиции в охране общественного порядка. 

Этот вопрос обсудили на общегородской планерке Главы 

Норильска с администрацией города, представителями 

краевых и федеральных структур. С 1 мая участники доб-

ровольной дружины должны заступить на дежурство и 

осуществлять патрулирование совместно с сотрудниками 

полиции. По собственному желанию в добровольную на-

родную дружину вступили 15 человек из городского ка-

зачьего общества. Для дружинников приобретено фор-

менное обмундирование, а также знаки различия в виде 

шевронов. Для добровольной народной дружины (далее 

ДНД), администрация города выделила помещение по 

адресу: пр. Ленинский, д.1. Совместно с Отделом МВД 

России по городу Норильску подготовлен план обучения 

членов ДНД. В настоящее время проводятся занятия по 

изучению уголовного, уголовно-процессуального и адми-

нистративного законодательства РФ, а также по оказанию 

первой медицинской помощи. До 20 апреля планируется 

завершить обучение, принять зачеты и провести строевой 

смотр членов дружины в форменной одежде. «Создание 

народных дружин и привлечение участников ДНД позво-

лит увеличить количество патрулей, что поможет усилить 

и улучшить охрану общественного порядка на улицах 

Норильска», — сказал Глава города Олег Курилов. 

Приморский край 

— Земля — главный ресурс муниципалитетов 

В Законодательном Собрании состоялся семинар-

совещание помощников депутатов на тему «Реформиро-

вание земельного законодательства в Российской Федера-

ции». «Учебу помощников депутатов мы проводим два 

раза в год, — сообщил руководитель аппарата Законода-

тельного Собрания Владимир Гончарук. — Тема, избран-

ная для нынешнего семинара, очень важна, поскольку 

земельное законодательство в последнее время меняется, 

и, в этой связи, возникает очень много вопросов. Поэтому 

решено было собрать помощников депутатов для того, 

чтобы они в дальнейшем смогли хорошо разбираться в 

этом важном и сложном вопросе. Мы разделили наш се-

минар на две части: первая — посвящена земельной ре-

форме, а вторая — знанию нормативно-правовой базы для 

подготовки документов». В Законодательном Собрании 

Приморского края сейчас работает на постоянной основе 

97 помощников депутатов и по совместительству — еще 

58. Вначале совещания перед помощниками депутатов 

выступил председатель Законодательного Собрания Вик-

тор Горчаков. «Земля — это важная часть имущества му-

ниципалитета и главный ресурс местного сообщества, за 

счет которого местный бюджет может получать дополни-

тельные доходы, — считает спикер краевого парламента. 

— А плохое управление этим инструментом порождает 

конфликты, напряжение и недовольство местных жите-

лей. Важно правильно распорядиться этим ресурсом». 

Еще одним средством развития территории может стать 

формирование на местах малого и среднего бизнеса. Как 

отметил В.Горчаков, сейчас этому придается общегосу-

дарственное значение. Речь идет об увеличении доли ма-

лого и среднего бизнеса в общем объеме производимой 

продукции, а также об увеличении числа людей, вовле-

ченных в эту сферу. «Эти вопросы сейчас будут нахо-

диться в центре внимания президента и правительства, 

исполнительной и законодательной властей, — отметил 

В.Горчаков. — Мы говорим о том, что необходимо сни-

мать бюрократические барьеры, упрощать процедуры 

получения разрешительных документов. Эти вопросы 

нашли свое отражение в недавно принятом законе о ТО-

Рах и в законопроекте о свободном порте Владивостока». 

Сейчас в России проводится масштабная земельная ре-

форма. Изменения, внесенные в Земельный кодекс РФ, 

настолько обширны, что затрагивают почти все стороны 

жизни, связанные с землепользованием и рынком недви-

жимости. «Относительно вопроса по земле, который се-

годня является довольно острым, хотелось бы многое 

прояснить, — сказала помощник депутата Наталья Ага-

фонова. — Очень много приходит людей на прием к де-

путату с вопросами по земельному законодательству. По-

этому очень хорошо, что сегодня для нас организовали 

такой семинар. Я смогу многое почерпнуть, а затем пере-

дам избирателям». Чтобы восполнить пробел в знаниях о 

земельном законодательстве, на семинаре перед помощ-

никами депутатов выступили сотрудники аппарата крае-

вого парламента. «В последнее время земельное законо-

дательство претерпело серьезные изменения, — сообщила 

начальник отдела мониторинга законодательства и право-

применительной практики правового управления Законо-

дательного Собрания Анна Крамарова. — В 2015 году 

были внесены поправки в законы «О регулировании зе-

мельных отношений в Приморском крае», «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения на территории 

Приморского края», «О мелиорации земель в Приморском 

крае», «О бесплатном предоставлении земельных участ-

ков для индивидуального жилищного строительства на 

территории Приморского края». Для помощников депута-

тов прозвучал доклад на тему «Законодательство При-
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морского края о земле: анализ практических вопросов», 

который сделала руководитель аппарата комитета Зако-

нодательного Собрания по продовольственной политике и 

природопользованию Ольга Жилкина. «Изменения Зе-

мельного кодекса весьма обширны, — сказала она, обра-

щаясь к помощникам депутатов. — Сейчас мы разбира-

емся в тонкостях этого документа — вопросов очень мно-

го. Давайте вместе будем их решать». 

Артем 

— Случаи экстремизма будут пресекаться 

Совет по вопросам межнациональных и межконфессио-

нальных отношений состоялся при главе Артемовского 

городского округа (АГО) Владимире Новикове. Как отме-

тил заместитель главы АГО Владимир Ткачук, важным 

событием стало создание по указу президента Владимира 

Путина федерального агентства по делам национально-

стей. Новая структура будет осуществлять меры по укре-

плению единства многонационального народа, обеспече-

нию межнационального согласия и этнокультурного раз-

вития народов РФ. Одними из основных вопросов повест-

ки дня заседания стало рассмотрение миграционной си-

туации и негативных фактов в сфере межэтнических от-

ношений, проявление экстремизма в Артемовском город-

ском округе. По информации начальника отдела УФМС в 

Артеме Игоря Потанина за 2 месяца этого года на мигра-

ционный учет по месту временного пребывания постав-

лено 1094 иностранных граждан, что значительно превы-

шает число прошлого года. Наибольшее число прибывает 

в Артем с Украины, Армении. Вообще же в нашем городе 

на миграционный учет встают граждане из Азербайджана, 

Казахстана, Киргизии, Таджикистана, Узбекистана, а 

также КНР, СРВ, Японии, КНДР. Одной из острых про-

блем являются «резиновые квартиры». В одной из таких 

квартир по ул. Корова был выявлен факт регистрации 17 

иностранных граждан. Материал был передан в прокура-

туру для последующего признания в судебном порядке 

фиктивной постановки этих граждан на учет. В ходе засе-

дания были обсуждены меры по пресечению проявления 

экстремизма. По сведениям прокуратуры в 2014 году бы-

ло выявлено 63 нарушения в данной сфере, по которым 

внесено 5 представлений об устранении нарушений зако-

на, 1 лицо привлечено к административной ответственно-

сти за распространение экстремистских материалов. В 

этом году также отмечены случаи выявления экстремист-

ских материалов. Участники Совета заслушали руководи-

теля общественной организации татар и башкир «Туган 

ил» Рамиля Кильмухаметов, обсудили план работы на 

2015 год. «хорошо, что есть такая площадка, где можно 

обсудить проблемы в сфере межнациональных отноше-

ний, — отметил глава АГО В.Новиков, — наш город мно-

го национальный, и для нас важно взаимопонимание и 

стабильность». 

Хабаровский край 

— Депутаты поддержали отмену прямых выборов глав в 

восьми муниципальных районах 

Соответствующий проект закона «О внесении изменений 

в Закон Хабаровского края «Об отдельных вопросах орга-

низации местного самоуправления в Хабаровском крае» 

рассмотрели в первом депутаты Законодательной думы 

Хабаровского края на внеочередном заседании. Законо-

проект внесен губернатором Хабаровского края в порядке 

реализации права законодательной инициативы, сообща-

ется на сайте думы. Новая модель предполагает избрание 

глав муниципальных образований из числа кандидатов, 

предоставленных комиссии по результатам конкурса. Из-

менения выборного законодательства краевые власти 

объясняют экономией финансов. С 2010 по 2014 год за-

траты краевого бюджета на выборы составили больше 26 

млн руб. Новая модель позволит сэкономить 9,37 млн руб. 

и «свести к минимуму попадание во власть неподготов-

ленных людей», утверждается в сообщении Закдумы. 

«Реализация данной модели предусмотрена в 8 из 17 му-

ниципальных районов. Это Аяно-Майский, Николаев-

ский, Охотский, имени Полины Осипенко, Тугуро-

Чумиканский, Ульчский, Вяземский и Хабаровский. А 

также в 92 городских и сельских поселениях, входящих в 

состав районов», — цитируют заместителя председателя 

правительства Хабаровского края по вопросам внутрен-

ней политики Виктора Марценко. Как сообщается, депу-

таты поддержали это нововведение. У представителей 

партий есть 20 дней для того, чтобы внести поправки по 

данному законопроекту. 

Комсомольск-на-Амуре 

— На заседании постоянной комиссии по социально-

правовым вопросам городской Думы депутаты рассмот-

рели вопросы сохранения памятников и создания конку-

рентной среды в ЖКХ 

Состоялось очередное заседание постоянной комиссии по 

социально-правовым вопросам Комсомольской-на-Амуре 

городской Думы. Главными вопросами повестки дня бы-

ли сохранение, использование и популяризация объектов 

культурного наследия города и создание конкурентной 

среды в жилищно-коммунальной сфере. Ситуацию и про-

блемы по сохранению памятников истории и архитектуры 

в своем докладе отразила начальник отдела культуры му-

ниципалитета Юлия Макеева. В частности, она отметила, 

что всего в Комсомольске-на-Амуре имеется 83 объекта 

культурного наследия, из которых 24 выявленных и 59 

стоящих на государственной охране — это жилые дома, 

административные здания, памятники, парки, достопри-

мечательности, могилы и т.д. Практически все они явля-

ются объектами регионального значения. Только на 8 

объектов недвижимости зарегистрировано право муници-

пальной собственности. Большая часть объектов — это 

жилые дома, 80% помещений которых находятся в собст-

венности граждан. В связи с производством работ по ре-

монту и реконструкции жилых помещений, а также раз-

витием предпринимательства, возникает проблема сохра-

нения первозданного вида памятников истории и культу-

ры. Члены комиссии уверены в том, что для решения это-

го вопроса необходимо совершенствовать местную нор-

мативную правовую базу, а также проводить активную 

работу с предприятиями и организациями, чьи помещения 

располагаются в домах, относящихся к объектам культур-

ного наследия. Ещѐ одной темой для обсуждения депута-

тами стала ситуация с Дворцом культуры Судостроите-

лей. В настоящее время ведѐтся работа по включению 

здания Дворца культуры «Судостроителей» в Единый 

государственный реестр объектов культурного наследия. 

Актуальным для города остаѐтся вопрос восстановления и 

капитального ремонта здания Дворца, что в настоящее 

время не представляется возможным, поскольку здание 

находится в частной собственности. Бурную дискуссию у 

народных избранников вызвал вопрос о создании конку-

рентной среды в жилищно-коммунальной отрасли города. 

Если в сфере гостиничного и ритуального бизнеса ситуа-

ция стабильна, то к работе управляющих компаний есть 

множество претензий. При этом граждане всѐ чаще жа-

луются не на органы местного самоуправления, а просят 
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власть помочь принять меры к управляющим компаниям, 

которые, по их мнению, не выполняют своих функций. 

Сегодня во всех 2203 многоквартирных домах, располо-

женных на территории города выбран один, определѐн-

ный Жилищным кодексом, способ управления: 1738 до-

мов находятся в управлении управляющей компанией, 

366 в управлении ТСЖ и 99 в непосредственном управле-

нии. Свою деятельность по комплексному обслуживанию 

жилого фонда, санитарную уборку придомовой террито-

рии и благоустройство дворов осуществляют 23 управ-

ляющие компании. За последние годы горожане стали 

принимать более активное участие в управлении своим 

домом и уже не редки случаи смены управляющей ком-

пании по решению общего собрания собственников жи-

лых помещений. Как правило, при смене управляющей 

организации комсомольчане пользуются рейтингом 

управляющих компаний, которые дважды в год составля-

ется Управлением жилищно-коммунального хозяйства 

администрации города. По мнению депутатов, сущест-

вующий рейтинг не соответствует действительности и 

нужен новый подход к системе оценки работы управ-

ляющих компаний. Ключевым критерием в оценке долж-

но стать мнение собственников жилья, а именно, количе-

ство жалоб и отзывов о работе организаций. В связи с 

этим, членами комиссии было принято решение о созда-

нии рабочей группы по выработке предложений, которые 

бы способствовали формированию конкурентной среды в 

сфере ЖКХ, с привлечением общественников и собствен-

ников жилых помещений. Таким образом, участники за-

седания отметили, что конкурентную среду на рынке 

ЖКХ возможно создать только при условии, что деятель-

ность самих компаний станет, во-первых, прозрачной, а 

во-вторых, если будет упрощѐн переход домов от одних 

управляющих компаний к другим. 

Хабаровск 

— Как обеспечить город качественной сельскохозяйст-

венной продукцией — этот вопрос стал темой заседания 

круглого стола, который прошел в администрации 

В нем приняли участие представители муниципалитета, 

торговых сетей и фермерских хозяйств, депутаты город-

ской и краевой думы. На заседании обсудили ряд вопро-

сов, которые касаются организации работы сельхозпроиз-

водителей, реализации сельскохозяйственной продукции 

в Хабаровске, нюансов взаимодействия фермеров и тор-

говых сетей города. Сегодня из-за падения курса рубля, а 

также санкций, введенных в отношении России некото-

рыми странами — экспортерами продукции сельского 

хозяйства, наиболее остро встал вопрос обеспечения на-

селения города качественными продуктами. И местные 

фермеры готовы взять на себя эту функцию, однако суще-

ствует ряд нерешенных вопросов, которые и обсудили на 

совместном заседании круглого стола. Например, ферме-

рам раньше не хватало времени и торговых площадей в 

рамках «Ярмарки выходного дня» для реализации своей 

продукции. С нынешнего года, по распоряжению мэра 

города, она будет работать не только по субботам, но и в 

воскресные дни. Кроме того, появится еще одна дополни-

тельная площадка в Индустриальном районе города. Су-

ществующие противоречия между крупными торговыми 

сетями и фермерскими хозяйствами, которые часто не 

могли прийти к соглашению по поводу реализации про-

дукции, произведенной в окрестностях краевой столицы, 

тоже обсуждались в рамках заседания. Стороны высказа-

ли свои претензии друг другу и смогли найти точки со-

прикосновения. В качестве итогов круглого стола произ-

водителям было рекомендовано не завышать необосно-

ванно цены на свою продукцию, главам муниципальных 

районов — составить реестр фермерских хозяйств для 

участия в торговле на городских площадках, администра-

ции города — создать информационную базу о наличии 

мест для торговли. 

— Для депутатов городской Думы прошли курсы, посвя-

щенные управлению городским хозяйством в современных 

условиях 

Жилищное законодательство и участие собственников в 

управлении многоквартирными домами. Эти и другие 

вопросы рассмотрели депутаты Хабаровской городской 

думы в ходе учебы. С теорией народных избранников 

познакомила доцент кафедры государственного и муни-

ципального управления Дальневосточного института 

управления Татьяна Ярославцева. Она акцентировала 

внимание депутатов на их участии в решении таких акту-

альных проблем, как модернизация отраслей городского 

хозяйства, защита прав граждан, а также эффективность и 

профессионализм в управлении многоквартирными до-

мами. «Необходимо вести разъяснительную работу с соб-

ственниками, — отметила Т.Ярославцева. — Чтобы они 

знали, к примеру, как можно снизить платежи? Зачем ус-

танавливаются счетчики? Экономят ли они воду?». Зачас-

тую не могут собственники многоквартирных домов ра-

зобраться и в финансовой отчетности управляющих ком-

паний, которую те размещают на своих сайтах. «Здесь 

важную роль играют советы многоквартирных домов, — 

уточнил председатель комитета Законодательной думы 

Хабаровского края Борис Гладких. — Сейчас стоит задача 

укреплять это звено, обучать председателей советов, что-

бы они могли контролировать деятельность управляющих 

компаний, работать с финансовыми документами». В Ха-

баровске более трех тысяч многоквартирных домов. Се-

годня в большинстве из них на общественных началах 

работают домовые советы. В этом году 500 председателей 

многоквартирных домов города сядут за парты. С помо-

щью полученных знаний собственники смогут не только 

проконтролировать, но и сделать прозрачной систему 

формирования квартирной платы. В этом году 500 пред-

седателей многоквартирных домов Хабаровска сядут за 

парты. Уроки грамотного потребителя будут организова-

ны не только в школах, но и вузах. С помощью получен-

ных знаний собственники смогут не только проконтроли-

ровать, но и сделать прозрачной систему формирования 

квартирной платы. 

— Хабаровских дошколят будут принимать в детские 

сады по месту официальной регистрации ребенка 

Соответствующее постановление подписано в админист-

рации города. Согласно этому документу от 27 марта 

2015 года, территории краевого центра закреплены за му-

ниципальными дошкольными образовательными учреж-

дениями. Такой порядок введен в соответствии с законом 

«Об образовании». Он предписывает местным властям 

закреплять территории районов города за образователь-

ными учреждениями. Как отмечают в управлении образо-

вания, в постановлении указаны номера детских садов и 

названия улицы, переулка, проезда, проспекта, бульвара и 

шоссе, к которым относятся дошкольные учреждения. 

При этом ограничений по улицам и номерам домов нет, 

так что родители могут выбрать любой детский сад в сво-

ем районе. Сохраняется за ними право устроить своего 

ребенка и в учреждение другого района, но только при 

наличии в нем свободных мест. Постановление админи-
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страции Хабаровска от 27 марта 2015 года о закреплении 

территорий за дошкольными образовательными учрежде-

ниями опубликовано в официальной части газеты «Хаба-

ровские вести» от 31 марта 2015 года. 

— Уровень финансовой грамотности повысили городские 

депутаты 

Управляющий отделением ОАО «Сбербанк России» по 

Хабаровскому краю Сергей Юрченко познакомил депута-

тов со структурой организации работы офиса, представил 

перечень услуг. Он подробно рассказал о Центре развития 

бизнеса, где предприниматели могут не только получить 

банковскую консультацию или финансовую услугу, но и 

принять участие в работе семинаров различной тематики, 

касающейся организации и ведения бизнеса. После спе-

циалисты Сбербанка ответили на вопросы депутатов, 

спектр которых оказался весьма широк: от планируемых 

сокращений сотрудников, средней зарплаты и трудоуст-

ройства выпускников местных вузов до порядка выдачи 

кредитов и работы в системе «Сбербанк-онлайн». — На 

этот банк наш выбор пал неслучайно: его услугами поль-

зуются примерно 95 процентов населения города, — от-

метилпредседатель думского комитета по бюджету, фи-

нансам и экономическому развитию Валерий Казаченко. 

— Цель визита — получение информации по банковской 

деятельности — широкому спектру услуг как для граж-

дан, так и для представителей бизнеса. Это сегодня не 

только знать и понимать депутатам, чтобы донести ин-

формацию до своих избирателей. 

Амурская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет поддержал новый Электронный муниципальный 

университет 

Исполнительная дирекция совета подключилась к инфор-

мационной кампании по продвижению уникального для 

муниципалов дистанционного ДПО. Амурские муниципа-

лы получили материалы об обучении на базе Электронно-

го муниципального сетевого университета, созданного 

ОКМО, из первых рук. Руководитель проекта по созда-

нию Электронного муниципального университета — ис-

полнительный директор Общероссийского конгресса му-

ниципальных образований Виктор Панкращенко расска-

зал о деталях проекта на официальном сайте Совета му-

ниципальных образований Амурской области. 

Благовещенск 

— Столице Приамурья предлагают отказаться от вы-

боров мэра 

Дума Благовещенска планирует внести поправки в устав 

города, отменяющие прямые выборы мэра и наделяющие 

гордуму правом избирать градоначальника из числа кан-

дидатов, предложенных конкурсной комиссией. Свою 

инициативу единороссы объясняют экономией бюджет-

ных средств. Досрочные выборы мэра Благовещенска 

должны были пройти в сентябре после того, как глава 

города Александр Козлов был назначен врио губернатора, 

сменив на этом посту Олега Кожемяко. Вопрос о поправ-

ках к уставу Благовещенска внес на заседание комитета 

гордумы по вопросам местного самоуправления его пред-

седатель Владимир Кондратьев. Он предложил заменить 

всенародные выборы мэра избранием его гордумой из 

числа кандидатов, предложенных конкурсной комиссией. 

Такой вариант формирования муниципальной власти был 

добавлен заксобранием в региональный избирательный 

кодекс в феврале (право определять систему выборов на-

ходится у местных советов депутатов). Внеочередные 

выборы главы Благовещенска намечены на единый день 

голосования в сентябре. Пост главы города стал вакант-

ным после того, как экс-мэр А.Козлов был назначен врио 

губернатора Амурской области после назначения Олега 

Кожемяко главой Сахалинской области. «Проведение 

всенародных выборов мэра Благовещенска может привес-

ти к росту социальной напряженности», — заявил 

В.Кондратьев. На организацию выборов, пояснил он, по-

требуется 13,8 млн руб., которые «придется забирать у 

детей и ветеранов». Выбор схемы избрания мэра едино-

росс объяснил ее «демократичностью»: «Любой желаю-

щий, который будет подходить под положение по этой 

должности, может подать заявление, и конкурсная комис-

сия уже выберет. Я считаю, что это более демократично». 

До принятия изменения в устав гордума должна провести 

публичные слушания, которые запланированы на 13 мая. 

Против изменений устава уже выступили коммунисты. 

«Горизбиркому придется потратиться только на печать 

бюллетеней, поскольку в городе все равно будут прово-

диться выборы губернатора»,— заявил депутат от КПРФ 

Роман Барило. Его коллега по фракции Максим Ножен-

кин сказал, что «жители города должны прийти на слу-

шания и выразить свою позицию, иначе власть выберут за 

нас». Однако решение слушаний носит рекомендательный 

характер, а единороссы составляют большинство в гор-

думе Благовещенска (в их фракцию входят 24 депутата из 

30). За последние три года это будет уже третья правка 

устава Благовещенска. Прямые выборы мэра были отме-

нены в 2010 году, в Благовещенске был введен институт 

сити-менеджера, однако в 2013 году в ходе муниципаль-

ной реформы прямые выборы были возвращены по ини-

циативе губернатора О.Кожемяко. На выборах градона-

чальника в сентябре прошлого года А.Козлов, занимав-

ший тогда пост и. о. мэра, победил, набрав менее 39% 

голосов. «Горожане достойны сами избирать своего мэра, 

и человек, которого они выберут, вместе со всей админи-

страцией будет отвечать за городское хозяйство и отчи-

тываться перед благовещенцами»,— говорил тогда он. 

Сейчас единороссы объясняют изменения в устав в том 

числе и тем, что господин Козлов «не имеет отношения к 

городу». Политолог Александр Кынев отмечает, что Бла-

говещенск был единственным региональным центром, 

который после 2011 года не просто номинально вернул 

прямое голосование, но и провел реальные выборы. «Ре-

гион вписывается в новый тренд. Если при О.Кожемяко, 

политике с большим федеральным весом, область могла 

себе позволить больше самостоятельности, то статус но-

вого губернатора, несомненно, ниже. Чем слабее феде-

ральное личное влияние губернатора, тем сильнее жела-

ние быть «как все»«, — сказал он. 

Брянская область 

Брянск 

— Брянские предприятия инвестировали в экономику го-

рода более 14,5 млрд рублей 

Более 14,5 млрд руб. инвестировали предприятия Брянска 

в экономику города в прошлом году, сообщает пресс-

служба горсовета. 20 проектов стоимостью более 

10 миллиардов реализовали БМЗ, Бежицкая сталь, БЭМЗ, 

Брянскпиво и ДОЦ плюс. Такую информацию озвучили 

на заседании комитета по инвестиционной политике 

и предпринимательству под председательством Светланы 

Безверхии. На совещании отметили, что инвестиций мог-

ло быть и больше, но в областном центре практически 

http://???????.??/novosti/1125-okmo-zapustil-novyj-elektronnyj-munitsipalnyj-universitet-dpo-s-garantiej-kachestva-diplomom-polnostyu-distantsionno
http://???????.??/novosti/1125-okmo-zapustil-novyj-elektronnyj-munitsipalnyj-universitet-dpo-s-garantiej-kachestva-diplomom-polnostyu-distantsionno
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нет земельных участков с необходимыми коммуникация-

ми, чтобы привлекать крупных производителей. 

С.Безверхия обратила внимание, что в Брянске по-

прежнему актуальны так называемые услуги шаговой 

доступности. Депутат попросила держать на контроле все 

возможные площадки для размещения аптек, магазинов и 

павильонов. «Чаще бывает, что предприниматель сам на-

ходит удобную для него площадку, а потом добивается 

разрешения разместить там свой бизнес. Хотелось бы, 

чтоб ситуация изменилась ровно наоборот, и мы сами 

могли предлагать места, где можно работать бизнесу», — 

сказала С.Безверхия. 

Иркутская область 

— Муниципалитеты получат 438,5 млн рублей для сба-

лансированности бюджетов 

Почти 440 млн руб. направит правительство Иркутской 

области на сбалансированность бюджетов муниципаль-

ных образований региона. Соответствующие поправки в 

бюджет рассмотрел комитет по бюджету Заксобрания 

Приангарья. Это первое исправление главного финансо-

вого документа в 2015 году. Финансовые средства полу-

чат 34 муниципальных образования из 42-х. «В течение 

первого квартала министерством финансов были рас-

смотрены практически все местные бюджеты за исключе-

нием бюджетов муниципальных образований первой 

группы дотационности, которые получают минимальную 

поддержку. Сделано это было с тем, чтобы максимально 

учесть особенности муниципальных образований в мето-

дике, по которой будут распределяться средства», — ска-

зала министр финансов региона Наталья Бояринова. 

Деньги будут перечислены в районные бюджеты и бюд-

жеты городских округов, отметила она. «Мы не планиру-

ем поддерживать поселения в апреле, снивелировав это 

тем, что мы всю сумму резерва распределяем на второй 

уровень муниципальных образований с целью консолида-

ции финансовых средств областного и местного бюдже-

тов и направления из районных фондов финансовой под-

держки средств для сельских поселений», — пояснила 

министр финансов. Напомним, что в бюджете Иркутской 

области на 2015 год запланировано 1,9 млрд руб. на вы-

равнивание бюджетной обеспеченности муниципалите-

тов. Около 24 млрд руб. составят субвенции для муници-

пальных образований на выполнение государственных 

полномочий по дошкольному и школьному образованию. 

Более 6 млрд руб. муниципалитеты получат на софинан-

сирование мероприятий в рамках государственных про-

грамм, рассказала в ноябре Н.Бояринова. Субсидии муни-

ципальным образованиям за эффективную бюджетную 

политику составят в следующем году 1 млрд руб. 

Братск 

— Сайт администрации занял 78-е место в рейтинге 

открытости сайтов администраций муниципалитетов 

Аудит был проведен в феврале 2015 года среди сайтов 

администраций муниципалитетов с населением более 100 

тыс. человек. При этом на втором этапе эксперты предла-

гали рекомендации, как повысить содержательность сайта 

и, тем самым, место в рейтинге. Этой возможностью вос-

пользовались 49 муниципалитетов, города Иркутской об-

ласти в их число не вошли. Как отмечают аналитики, ра-

бота с экспертами позволила повысить качество сайтов в 

среднем на 20%. Как отмечает информационное агентство 

«Сибирские новости», сайт администрации Братска занял 

78-е место в рейтинге открытости сайтов администраций 

муниципалитетов с результатом 73% открытости. Также 

анализ был проведен в отношении сайтов Ангарска и Ир-

кутска, которые заняли 121 (34,8%) и 114 (36,3%) места 

соответственно. Лидером рейтинга стал сайт Таганрога 

(98,7% открытости). Также в число «открытых» (более 

95%) вошли Вологда, Нижний Тагил, Рыбинск, Шахты. 

Экспертами были проанализированы сайты 171 муници-

палитета. Специалисты проверили соблюдение требова-

ний законодательства к муниципальным интернет-

ресурсам и оценили использование прогрессивных прак-

тик ведения сайтов: создание интерактивных сервисов для 

контроля проблем граждан, проведения публичных слу-

шаний онлайн, разработка тематических страниц, инте-

ресных туристам и бизнес-сообществу. В общей сложно-

сти, сайты оценивались по 120 параметрам. 

Усть-Илимск 

— Следить за движением общественного транспорта 

можно в Интернете 

Отслеживать движение общественного транспорта Усть-

Илимска в режиме онлайн с 8 апреля 2015 года могут жи-

тели города. Как сообщает пресс-служба мэрии, с этого 

числа на сайте администрации организована трансляция 

передвижения транспорта, следующего по семи маршру-

там. Машины данных маршрутов подключены к глобаль-

ной навигационной спутниковой системе (ГЛОНАСС). 

Мониторинг в режиме онлайн позволяет контролировать 

маршрут движения транспортных средств, время их оста-

новок и стоянок, время заправки и отклонения от наме-

ченного маршрута. Доступ к системе контроля движения 

общественного транспорта доступен для всех владельцев 

компьютеров, телефонов или планшетов, подключенных 

к интернету. Свои вопросы и пожелания по работе систе-

мы жители Усть-Илимска могут оставить в разделе об-

ратной связи на сайте системы, либо по телефону горячей 

линии. Архив автоматизированной системы пассажирских 

перевозок Усть-Илимска с использованием технологий 

ГЛОНАСС начал пополнятся с апреля 2014 года. В нем 

хранятся данные о поездках городских автобусов за 12 

месяцев. Система предоставляет информацию о скорости, 

оборотах двигателя, уровне топлива, зажигании и темпе-

ратуре охладителя в транспорте. Дополнительно система 

ГЛОНАСС позволяет определять фактический расход 

топлива пассажироперевозчиков на 100 км пути за любой 

период времени. Применение системы позволяет опти-

мально выстраивать систему работы — уменьшать расхо-

ды ГСМ и обеспечивать безопасность движения авто-

транспорта. 

Московская область 

— Жителей Подмосковья переведут на единую систему 

оплаты ЖКХ 

К осени этого года все жители Подмосковья начнут полу-

чать единый документ по оплате жилищно-коммунальных 

услуг. В настоящий момент в систему единого информа-

ционно-расчетного центра области полностью включены 

Пушкинский и Сергиево-Посадский районы, города Хим-

ки и Дзержинский, сообщил на заседании правительства 

региона министр ЖКХ Евгений Хромушин. МосОблЕ-

ИРЦ создавался, чтобы избавить подмосковные управ-

ляющие компании от соблазна увести платежи населения 

на липовые счета или покрутить их в банках, прежде чем 

перечислить поставщикам услуг и ресурсов. Другими 

словами, чтобы деньги граждан поступали в единый рас-

четный центр, минуя УК. Власти признают: внедрение 

единой платежки в пилотных муниципалитетах шло 

сложно. Собираемость платежей сильно упала — в тех же 
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Химках, к примеру, сразу до 33%. Новая структура на 

первых порах не успевала быстро формировать платежки, 

из-за чего они приходили к жильцам в последние дни ме-

сяца. И если человек не успевал оплатить сразу, в сле-

дующем месяце ему приходила платежка с долгом. «Об 

этой проблеме мы знаем и решаем ее, — утверждает 

Е.Хромушин. — В мае жителям муниципалитетов, вхо-

дящих в систему МосОблЕИРЦ, платежные документы 

придут без опозданий». Знают в областном правительстве 

и о том, что некоторые управляющие компании убеждают 

жителей, что вхождение в систему им не выгодно — дес-

кать, каждый новый посредник приводит к удорожанию 

услуг. На деле, говорит министр ЖКХ, все наоборот. Если 

управляющая компания аккумулирует деньги граждан на 

своих счетах, она обязана платить проценты за их банков-

ское обслуживание. Кто его компенсирует? Рядовые по-

требители. Не получая денег, УК не платит и процентов, 

то есть уже удешевляет свою работу. По словам 

Е.Хромушина, есть даже законопроект, обязывающий 

проводить коммунальные платежи населения через еди-

ную организацию, минуя УК. «Он, правда, пока не при-

нят, но жители могут руководствоваться законами эконо-

мии, — рассказывает чиновник. — Простой пример: 

МосОблЕИРЦ сотрудничает с основными банками, рабо-

тающими на территории Подмосковья. Они не берут ко-

миссию с тех, кто рассчитывается за услуги ЖКХ через 

единую систему. Обычно в банках коммунальная комис-

сия составляет от 0,8 до 3,5% по разным видам услуг. Это 

те траты, от которых МосОблЕИРЦ жителей избавляет». 

Единый расчетный центр предлагает и больше вариантов 

оплаты услуг. Коммуналку можно оплачивать дистанци-

онно с карты, для этого достаточно завести личный каби-

нет на сайте МосОблЕИРЦ, утверждает гендиректор ком-

пании Александр Сычков. Такую возможность гражданам 

предоставляют и в банках, но тогда каждый плательщик 

идет на сайт того банка, чьей картой он пользуется. А 

расчетный центр принимает оплату от всех. С помощью 

личного кабинета можно также скачать уже заполненный 

платежный документ и передать показания счетчиков. 

Работает в новой структуре и контактный центр, чей штат 

недавно пришлось расширить — настолько часто гражда-

не обращались за консультациями. «Сейчас время ожида-

ния ответа от оператора составляет не более 5 секунд», — 

заявляет А.Сычков. 

Мурманская область 

— Бюджет региона — сокращения коснутся каждого 

муниципалитета 

Заполярные парламентарии предостерегают муниципалов 

от коммерческих заимствований. «Не все будет просто в 

этом году с бюджетом, это совершенно очевидно, потому 

что сокращения, которые недавно были произведены по 

областному бюджету, коснутся каждого муниципального 

образования», — заявил депутат мурманской областной 

Думы Александр Макаревич. Вопрос поддержки муници-

пальных образований обсуждался народными избранни-

ками накануне — в г.Полярные Зори проходило заседание 

Координационного Совета представительных органов 

муниципальных образований Мурманской области. 

«Очень не хотелось бы, чтобы наши муниципалитеты 

оказались в ситуации, которая сложилась с областным 

бюджетом. Когда мы достаточно объемные заимствова-

ния осуществляли в коммерческих банках, под достаточ-

но высокие проценты», — отметил А.Макаревич. «Надо 

критически посмотреть в сторону федерального прави-

тельства, потому что полезные и нужные для большинст-

ва указы президента, которые были подписаны после 

вступления его в должность в мае 2012 года, их финансо-

вое бремя федеральный центр переложил на регионы, — 

подчеркнул мурманский депутат. — Необходимо, чтобы 

регион, несмотря на все сложности, изыскал возможность 

предоставления бюджетных кредитов муниципальным 

образованиям. Чтоб мы с вами не раскручивали маховик, 

как раз по коммерческим заимствованиям, опуская про-

блему на уровень муниципалитетов». Мурманская об-

ласть снова нуждается в кредитах — темп роста доходов в 

области не может в полном объеме обеспечить возрас-

тающие расходы бюджета. Согласно актуальной инфор-

мации, большая часть расходов — это траты на обслужи-

вание кредиторских задолженностей региона. Министр 

финансов Мурманской области Роман Дурягин сообщил, 

что 80% средств регион должен Сбербанку. В 2015 году 

правительство также планирует брать кредиты: в Минфи-

не РФ, по ставке 0,1% годовых. Как пояснил министр Ду-

рягин, бюджет 2015 года сформирован с дефицитом около 

7 млрд руб. Перед регионом, в рамках заключенного с 

Минфином договора стоит цель — к 2018 году выйти не 

бездефицитный бюджет. Также регион обязуется не на-

ращивать коммерческий долг в объеме, превышающем 

50% дохода бюджета. 

Нижегородская область 

Дзержинск 

— Бюджет города получает стабильный доход 

В 2015 году бюджет Дзержинска, несмотря на сложную 

экономическую ситуацию в стране, получает стабильные 

доходы. Об этом рассказала заместитель главы админист-

рации города по финансам Ольга Сахончик. По ее словам, 

с начала года процент исполнения доходной части бюд-

жета уже составляет 21,7%. Доходы поступают в город-

ской бюджет стабильно и приблизительно на том же 

уровне, что и в 2014 году. Единственную сложность со-

ставляет сбор налога на доходы физических лиц с город-

ских предприятий, но претензионная работа в этом на-

правлении уже ведется. Кроме того, в апреле городская 

дума рассмотри очередные изменения в действующий 

бюджет города. Средства, сэкономленные на проведении 

муниципальных конкурсов, будут перераспределены по 

различным статьям бюджета Дзержинска. 

Новосибирская область 

— Новосибирским собственникам жилья разрешили ме-

нять вид работ по капремонту дома 

Глава Новосибирской области Владимир Городецкий ут-

вердил порядок обоснования необходимости капитально-

го ремонта общего имущества в многоквартирном доме. 

Новый порядок дает возможность собственникам дома 

заменить один вид работ по капремонту другим видом 

работ, запланированным региональной программой капи-

тального ремонта. «Замена видов работ по капитальному 

ремонту особенно актуальна для областного центра. В 

предшествующие годы в Новосибирске действовала про-

грамма «40 на 60», в рамках которой был проведѐн капи-

тальный ремонт тех или иных элементов многоквартир-

ных домов, прежде всего инженерных системы и кровли. 

Однако при формировании региональной программы в 

министерство не всегда поступала вся информация о вы-

полненных ремонтных работах. Поэтому возникали слу-

чаи, когда отремонтированные элементы многоквартир-

ного дома включались в региональную программу по-
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вторно. Принятый документ позволит исправить эту си-

туацию», — прокомментировал постановление министр 

ЖКХ и энергетики Новосибирской области Евгений Ким. 

В соответствии с постановлением для определения необ-

ходимости проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах органами местного 

самоуправления будут создаваться постоянно действую-

щие комиссии. В состав комиссии войдут представители 

уполномоченного органа, регионального оператора капи-

тального ремонта и представители региональной государ-

ственной жилищной инспекции. Комиссия на основании 

заявления лица, осуществляющего управление много-

квартирным домом, или иного заинтересованного лица 

будет принимать решение о возможности замены одного 

вида капитального ремонта конструктивного элемента 

или инженерной системы, предусмотренного на текущий 

год, другим видом конструктивного элемента или инже-

нерной системы, предусмотренным региональной про-

граммой на более поздний срок. Замена видов работ воз-

можна при условии равной либо меньшей стоимости ре-

монта элемента дома, переносимого на более ранний 

срок. Решение о замене вида ремонта будет приниматься 

исходя из нормативных сроков службы конструктивных 

элементов и инженерных систем, документов о проведен-

ных ранее ремонтах соответствующих конструктивных 

элементов и инженерных систем, актов осмотра органи-

заций, осуществляющих управление многоквартирным 

домом, или заключений экспертных организаций о со-

стоянии общего имущества в многоквартирном доме. 

— Деревни станут электронными 

Пилотный проект «Электронная деревня», который по-

зволит гражданам, в том числе, оплатить услуги ЖКХ, 

воспользоваться услугами многофункциональных цен-

тров, запустят в Новосибирской области. Проект среди 

прочего направлен на оптимизацию деятельности ОАО 

«Сбербанк России» через создание удаленных рабочих 

мест. Так, уже в трех селах — Ирбизино Карасукского 

района, Горбуново Куйбышевского района и Старые Ка-

рачи Чановского района — с февраля работают удален-

ные представительства МФЦ. Позднее к этой модели 

подключится и «Почта России». Ранее, чтобы не допус-

тить закрытия филиалов Сбербанка и почтовых отделе-

ний, депутаты приняли Обращение к Дмитрию Медведе-

ву. Поводом послужило закрытие почтового отделения в 

Ярковском сельсовете Новосибирского сельского района. 

— Владимир Карпов: отмена прямых выборов — шаг к 

отчуждению народа от власти 

Созданная губернатором Новосибирской области Влади-

миром Городецким рабочая группа поддержала «третью 

модель» назначения глав городов и сельских поселений 

области конкурсной комиссией, состоящей из представи-

телей областной администрации и представительного ор-

гана муниципалитета. 6 апреля рабочая группа предложи-

ла для всех муниципалитетов Новосибирской области, 

кроме Новосибирска, Кольцово и Карасука, «третью мо-

дель» утверждения глав органов местного самоуправле-

ния. Именно утверждения — вместо прямых выборов на-

селением предлагается введение так называемой конкурс-

ной комиссии из представителей областной администра-

ции и депутатов представительного органа муниципали-

тета. По словам членов рабочей группы, такая модель 

будет способствовать росту компетентности будущих 

глав, укреплению вертикали власти. Естественно, против-

ники этой системы указывают на ее недостатки, в первую 

очередь на то, что «третья модель» выгодна только «Еди-

ной России», поскольку областная администрация и 

большинство муниципальных советов связаны с этой пар-

тией. То, что В.Городецкий привел пример «дела Потапо-

ва» в качестве необходимости отмены свободных выбо-

ров главы Бердска, противник «третьей модели» считают 

доказательством политизации данного вопроса — чтобы 

представители оппозиции лишились последней возмож-

ности принимать участие в управлении муниципалитетом. 

Кроме того, настораживает то, что данная инициатива 

исходит «сверху», от областных чиновников, а жители 

конкретных территорий не могут повлиять на ее приня-

тие, либо отклонение. Заместитель председателя Законо-

дательного собрания, лидер фракции КПРФ в областном 

парламенте В.Карпов подчеркнул, что «третья модель» 

предложена федеральным законодательством, но послед-

нее слово все равно остается за субъектом. Он отметил, 

что коммунисты всегда считали прямые выборы самым 

эффективным способом народовластия: — «Третья мо-

дель», отказ от прямых выборов, будет способствовать 

отрицательному отбору и в конечном итоге приведет к 

деградации управленческих кадров. Мы помним, что та-

кая система способствовала упадку потенциала руково-

дящих органов в Советском Союзе, что стало очевидно в 

конце 1980-х — начале 1990-х годов. Об этом предупреж-

дал гениальный ученый, академик Никита Моисеев, но 

его не послушали, в итоге получили распад великой дер-

жавы. Видимость эффективности и оперативности назна-

чения главы конкурсной комиссией — это иллюзия. У 

системы прямых выборов, конечно, есть свои огрехи и 

недостатки, но она рано или поздно приводит к положи-

тельному отбору, появлению новых лидеров. Есть и еще 

один момент: отстранение избирателей от прямых выбо-

ров приведет к отчуждению народа от власти, что в годы 

кризиса создадут неприятные эффекты. Мы их наблюдаем 

уже сейчас, кстати. Коллега В.Карпова по фракции Вале-

рий Синенко согласен с ним, но считает, что будет трудно 

противостоять этому решению, одобренному «сверху». 

Новосибирск 

— Анатолий Локоть: основную оценку моей деятельно-

сти на посту мэра пусть дадут новосибирцы 

«Год назад новосибирцы выбрали меня мэром. Мы сфор-

мировали сильную, профессиональную команду, провели 

ревизию городских программ, ведѐм аудит использования 

муниципального имущества. Кризис бьѐт по нашим воз-

можностям, но я и мои единомышленники — мы сегодня 

подтверждаем выбранное направление: надо лицом к ли-

цу общаться с новосибирцами, не прятаться за формуляры 

и регламенты, а видеть людей. Именно о них мы должны 

думать, принимая решения, расставляя приоритеты», — 

подчеркнул Анатолий Локоть в годовщину своего избра-

ния мэром Новосибирска. 6 апреля глава города работал 

на проблемных объектах города: побывал на строитель-

ной площадке долгостроя, где возобновлены работы, по-

сетил дома, вошедшие в программу капитального ремон-

та, проверил качество благоустроительных работ, прове-

дѐнных на Монументе Славы. «Сегодня я провѐл ком-

плексный объезд города, проверил, как город готовится к 

тѐплому сезону, ведь именно летом разворачивается в 

полной мере благоустройство, строительство, ремонт до-

рог и домов», — отметил А.Локоть. На Монументе Сла-

вы, где также побывал глава города, проведѐн текущий 

ремонт, завершены восстановительные работы. «Площад-

ка приведена в порядок. Реконструирована чаша Вечного 

огня, чтобы его не задувало. В целом на монументе ос-
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новные работы выполнены. Сейчас задача — восстано-

вить работу системы видеонаблюдения на этой площадке, 

в ближайшее время она должна полностью заработать. К 

9 мая, когда весь Новосибирск будет отмечать святой для 

нас праздник — 70-летие Победы в Великой Отечествен-

ной войне, Монумент славы должен быть в полном по-

рядке», — дал поручение мэр А.Локоть. Кроме этого, на 

знаковом объекте Новосибирска — Монументе Славы — 

до конца июня планируется заменить 7460 погонных мет-

ров бортовых садовых камней, обустроить основание из 

щебня в объѐме 18 куб. метров, уложить 11810 кв. метров 

асфальтобетонного покрытия тротуаров, заменить ска-

мейки. На эти цели в городском бюджете предусмотрено 

15,97 млн руб. Также мэр посетил несколько домов, во-

шедших в программу капитального ремонта. «Тяжело 

начиналась эта работа, тем не менее, решение вопроса 

сдвинулось с места. Сегодня в городе приступили к ре-

монту многоквартирных домов, он идѐт по самым разным 

направлениям: от фундамента до крыши», — отметил 

А.Локоть. Подводя итог выездного совещания, мэр 

А.Локоть отметил: «Новосибирск готовится к 9 Мая, на-

ша задача — привести город в порядок, чтобы достойно 

отметить 70-летие Победы в Великой Отечественной вой-

не. Со следующей недели, когда установится положи-

тельная температура воздуха днѐм и ночью, городские 

службы приступят к генеральной уборке города». 

— История города «вышла» на улицы и стала виртуаль-

ной 

Универсальные таблички с функциями охранной доски и 

интерактивной справки появятся до конца апреля на 30 

новосибирских памятниках истории и архитектуры. Мэр 

Анатолий Локоть одним из первых протестировал ту, что 

установлена на Доме Ленина. Таблички устанавливаются 

в рамках проекта «Узнай Новосибирск» совместно с 

управлением по государственной охране объектов куль-

турного наследия Новосибирской области, музеем горо-

дом Новосибирска и компанией МТС-Сибирь. Проект 

реализуется в рамках подготовки к 125-летию города. За 3 

года таблички нового образца появятся на всех зданиях-

памятниках нашего города и заменят установленные ра-

нее охранные доски старого образца. В настоящее время в 

Новосибирске 201 объект культурного наследия. (150 — 

памятники архитектуры, 40 — памятники истории, 6 — 

памятники археологии, 4 — памятника искусства, 1 — 

достопримечательное место). Новые таблички разделены 

на две части — на правой на русском и английском язы-

ках указано официальное название памятника, дата по-

стройки и архитекторы, на левой — интересный факт о 

здании и QR-код, с помощью которого историю можно 

узнать более подробно. Таблички выполнены в двух цве-

тах — приглушенные красный и синий. Срок службы та-

кой доски — 10 лет. Идею установки подобных табличек, 

по словам одного из авторов проекта, директора Музея 

города Новосибирска Елены Щукиной, подсмотрели в 

Москве. «От московской таблички новосибирская отлича-

ется тем, что добавлен факт из истории здания — на мос-

ковских этого нет. У нас не только владелец смартфона, 

но и просто тот, кто захочет что-то узнать о здании, по-

дойдет и прочитает. Было принято решение, что это будут 

не просто носители QR-кода, а охранные доски нового 

типа, которые придут на смену старым», — рассказала 

Е.Щукина. «Молодежь использует эти технологии, и мы 

стараемся современными методами пропагандировать 

историю нашего города», — отметил мэр А.Локоть. По 

мнению мэра, такие таблички с QR-кодами в перспективе 

могли бы появиться на памятниках, мостах, а также на 

зданиях промышленных предприятий, у каждого из кото-

рых есть своя история. 

— 120 молодых людей провели день в мэрии 

«Открытость и обратная связь — это основополагающие 

принципы работы мэрии Новосибирска», — отметил мэр 

Анатолий Локоть, приветствуя молодѐжь — участников 

проекта «Открытая мэрия». «Это — нестандартное меро-

приятие, непохожее на другие, проходящие здесь — в 

стенах городской администрации. Для нас очень важно, 

чтобы вы разобрались в структуре мэрии, больше узнали 

о нашей работе, определили для себя какие-то ориентиры. 

Проект «Открытая мэрия» — не просто День открытых 

дверей: хотелось, чтобы оно вышло за рамки экскурсион-

ного плана, и состоялся диалог. Уверен, у вас есть пред-

ложения и мнения о развитии города, о проблемах, с ко-

торыми сталкиваются жители. Вполне возможно, что 

многие ваши идеи будут реализованы и пойдут на пользу 

Новосибирску», — подчеркнул А.Локоть. Как отметил 

молодѐжный мэр Новосибирска Владимир Кожемякин, 

участие в проекте «Открытая мэрия» приняли около 120 

новосибирцев в возрасте от 16 до 30 лет, которым «небез-

различна судьба и будущее нашего города, которые хотят 

принимать непосредственное участие в решении общего-

родских проблем. Молодѐжь не только важно ознакомить 

с работой администрации города, но и показать, что диа-

лог между городом и властью есть. Подобные проекты 

реализуются для того, чтобы молодѐжь чувствовала свою 

причастность и значимость в жизни города». Руководите-

ли семи подразделений мэрии — начальник департамента 

промышленности, инноваций и предпринимательства мэ-

рии Александр Люлько, начальник департамента по соци-

альной политике мэрии Ольга Незамаева, начальник де-

партамента культуры, спорта и молодѐжной политики 

мэрии Анна Терешкова, начальник департамента связи и 

информатизации мэрии Александр Горнштейн, начальник 

департамента информационной политики мэрии Михаил 

Столяров, начальник Главного управления образования 

мэрии Наталья Копаева, начальник управления общест-

венных связей мэрии Игорь Щукин — выступили с крат-

кой презентацией своих структур. Затем мероприятие пе-

решло в формат непосредственного общения — к парал-

лельной работе нескольких площадок, на которых моло-

дѐжь смогла получить ответы на интересующие еѐ вопро-

сы о деятельности департаментов и управлений городской 

администрации. «Повышенное внимание молодых ново-

сибирцев к деятельности мэрии — это положительный 

пример, результат нашей работы. Если молодѐжь не инте-

ресуют проблемы, которыми мы живѐм, значит, мы не 

работаем на перспективу», — уверен мэр А.Локоть. Ито-

гом реализации проекта «Открытая мэрия» должен стать 

совместно сформированный план работы структурных 

подразделений мэрии Новосибирска и молодѐжного акти-

ва города. «В своей работе с молодѐжью я руководству-

юсь принципом, что все величайшие открытия в истории 

человечества сделаны людьми в возрасте до 30 лет. По-

этому жду предложений от вас», — обратился к молодым 

лидерам мэр Новосибирска А.Локоть. 

— Каждый парк города получит свою модель развития 

Основным условием при принятии концепции развития 

парковых и зеленых зон должно стать мнение горожан по 

каждой конкретной территории, об этом мэр Новосибир-

ска Анатолий Локоть заявил в ходе выездного совещания 

в Центральном парке. Разработкой концепции сейчас за-
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няты в мэрии города. Первым этапом, по словам началь-

ника департамента культуры, спорта и молодежной поли-

тики мэрии Анны Терешковой, стало проведение аудита 

существующих зеленых зон, по результатам проверки 

наложен запрет на любое строительство. Незаконно по-

строенные объекты по решению суда будут переданы в 

муниципальную собственность или снесены. «Наша зада-

ча — провести профессиональное обследование всех пар-

ков и зеленых зон. Новая концепция развития не должна 

быть вкусовщиной какого-то архитектора, дизайнера или 

руководителя департамента, это должно быть сотворчест-

во горожан, экспертов и администрации», — рассказала 

А.Терешкова. Уже этим летом во всех зеленых зонах сту-

дентами-волонтерами будут проведены опросы посетите-

лей парков о том, какими бы они хотели их видеть, как 

провести зонирование с учетом потребностей разных воз-

растных групп и интересов горожан. По новой концеп-

ции, парки должны получить более четкое зонирование и 

функционально они могут отличаться друг от друга. Па-

раллельно будут проводиться дендрологические исследо-

вания всех зеленых насаждений, определение этапов ра-

боты по их систематизации и обновлению. В частности, 

ученые предлагают посадить рододендроны, что придаст 

новосибирским паркам самобытность и узнаваемость. 

Максимальную открытость при принятии решения по 

конкретной зеленой зоне предлагает депутат Законода-

тельного Собрания НСО Артем Скатов, на чьем округе 

находится дендропарк: «Сегодня на примере дендропарка 

или ботсада, как его привычно называют, мы пытаемся 

применить эту модель. Идея простая — предложить всем 

заинтересованным архитекторам разработать варианты и 

из них выбрать лучший, привлечь горожан к этому выбо-

ру. Моя личная позиция — зеленые зоны должны вер-

нуться к изначальной функции — отдых и прогулки». 

«Прежде чем решать, сколько средств понадобится на 

реализацию всей программы, надо определиться, что хо-

тят новосибирцы — сеть кафе или парковые зоны, куда 

можно приходить, гулять, участвовать в мероприятиях. 

Какие бы решения не предлагались, основным условием 

должно стать мнение общественности», — уверен мэр. 

Так, по мнению А.Локтя, с общественных слушаний не-

обходимо начать и в Центральном парке, к которому у 

горожан, по данным соцопроса, проводившегося на сайте 

мэрии, много претензий. При этом, его считают более 

популярным местом для отдыха, чем набережную реки. 

Именно эти два объекта первыми получат концепцию 

развития и уже весной 2016 года на их территориях 

должны начаться работы, предусмотренные профессио-

налами и одобренные горожанами. Одной из форм разви-

тия городских зеленых зон и мест массового отдыха ста-

нет государственно-частное партнерство. 

Омская область 

Омск 

— Бюджет города увеличится на 500 млн рублей 

Комитет по финансово-бюджетным вопросам одобрил 

очередные изменения в бюджет Омска и рекомендовал на 

заседании Омского городского Совета принять их сразу в 

двух чтениях. После утверждения бюджета 2015 года из-

менения в финансовый документ вносятся второй раз. 

Очередные поправки и перераспределение средств связа-

ны с получением межбюджетного трансферта в размере 

538,4 млн руб. и собственных средств налоговых и нена-

логовых расходов в размере 8,3 млн руб. Большая часть 

полученных средств из вышестоящих бюджетов — это 

софинансирование расходов на объекты образования. 

Средства в объеме 21,1 млн руб. направят на ремонт кро-

вель в образовательных учреждениях. Депутаты обратили 

внимание на ряд существующих проблем в финансирова-

нии ремонтных работ в школах. Так депутат Дмитрий 

Лицкевич указал на то, что, как правило, в торгах на ре-

монт школ победителями выходят маленькие организа-

ции, где нет достаточной техники и оборудования. — В 

результате некачественно выполненного ремонта его при-

ходится выполнять повторно, снова тратить бюджетные 

средства. Может быть, есть возможность заявки на ре-

монт в школах объединять в более крупные лоты и тем 

самым привлекать к проведению этих работ проверенные 

в городе организации, — высказал свое предложение де-

путат. Также депутаты поддержали предложение своих 

коллег из комитета по вопросам местного самоуправле-

ния, законности и правопорядка об увеличении статьи 

расходов на оплату труда специалистам КТОС в размере 

3,8 млн руб., в то же время, сократив расходы на Фонды 

территориального местного самоуправления. В среднем 

зарплаты председателей комитетов ТОС увеличатся на 

три тысячи рублей. В общем, с учетом внесенных изме-

нений параметры бюджета города Омска на 2015 год со-

ставят: доходы — 15,1 млрд руб.; расходы — 16 млрд руб. 

Теперь предложенные изменения в бюджет Омска пред-

стоит утвердить на заседании Омского городского совета. 

— Администрация города реализует проект «Омская 

студенческая дисконтная карта» 

Нормативно-правовая база для запуска нового проекта 

«Омская студенческая дисконтная карта», инициирован-

ного и разработанного администрацией города, подготов-

лена. Уже в мае будут выпущены первые пластиковые 

карты, которые дадут право их молодым держателям на 

скидку. Новую для Омска форму дополнительной под-

держки студенческой молодежи разработали в департа-

менте городской экономической политики администра-

ции Омска. Проект постановления, который включает 

положения, регулирующие механизмы оборота карты, 

определяет его участников и формы взаимодействия, уже 

готов и сейчас проходит стадию согласования в установ-

ленном порядке. «Данный проект инициирован в рамках 

комплекса мер, утвержденных мэром города и направлен-

ных на устойчивое развитие Омска. Ведь студенческая 

молодежь наиболее уязвима в материальной обеспечен-

ности, — рассказала Гульнар Айтхожина, директор де-

партамента городской экономической политики. — На 

первой встрече с будущими участниками проекта, которая 

состоялась в феврале этого года, мы увидели общую за-

интересованность. Нашу идею о внедрении в городе «Ом-

ской студенческой дисконтной карты» поддержали Ом-

ская торгово-промышленная палата, Союз предпринима-

телей, городской студенческий центр и студенческие 

профсоюзы». На сегодня получено одобрение об участии 

в проекте от двух банков и более 20 предприятий и орга-

низаций города. Это кинодосуговые центры, службы так-

си, ювелирные магазины и другие торговые структуры. 

Индивидуальная пластиковая карта подтверждает право 

на получение скидки на предприятиях-участниках проек-

та и будет выдаваться на время очного обучения студен-

тов профессиональных образовательных организаций и 

вузов на срок от 1 года до 3-х лет. Разработан и логотип 

студенческой карты. Он прост и представляет собой 

оранжевый круг и надпись «Студенческая дисконтная 

карта — Омск-300». «Простота логотипа обусловлена 

долгосрочностью не только дизайнерской разработки, но 
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и согласованием с размещением на банковской карте. 

Студенты предложили остановиться на оранжевом круге, 

который ассоциируется с новизной, свежестью, жизнера-

достностью и молодостью», — уточнил Владимир Доро-

хин, заместитель начальника управления промышленно-

сти, инноваций и предпринимательства департамента го-

родской экономической политики. Сейчас нормативно-

правовые документы по проекту «Омская студенческая 

дисконтная карта» проходят согласования. Уже в мае в 

обороте появятся пилотные карты для отработки схемы. И 

в сентябре начнется полномасштабное внедрение дис-

контных карт в студенческом сообществе Омска. Пред-

приятия торговли, а также организации, оказывающие 

любые услуги, интересные для молодежи, приглашаются 

к участию в проекте «Студенческая дисконтная карта». 

Орловская область 

— Органы местного самоуправления получили урок пра-

вовой грамоты в оформлении нормативно-правовых ак-

тов 

В администрации Орловской области состоялся межве-

домственный семинар-совещание, посвященный актуаль-

ной для органов местного самоуправления теме: «При-

оритетные направления обеспечения единства правового 

пространства на территории Орловской области в 2015 

году с учетом динамики федерального законодательства». 

Проводил его первый заместитель Губернатора и Предсе-

дателя Правительства Орловской области Александр Бу-

дарин. В семинаре приняли участие руководитель Депар-

тамента правового обеспечения и государственного фи-

нансового контроля Федор Карпычев, представители об-

ластной прокуратуры, Министерства юстиции по Орлов-

ской области, областного Совета народных депутатов, 

главы районов, городских и сельских поселений. Высту-

пающие постарались сконцентрироваться не на теории, а 

на практике, подробно остановившись на тех проблемах, 

которые наиболее часто возникают у органов местного 

самоуправления при создании и принятии нормативно-

правовых актов и на их соответствии требованиям феде-

рального законодательства. О формировании норматив-

ной базы муниципальных образований в условиях изме-

нения действующего законодательства в своем выступле-

нии говорил Федор Карпычев. В частности Ф.Карпычев 

подробно остановился на принятом 27 мая 2014 года Фе-

деральном законе №136-ФЗ, внесшем изменения в ста-

тусный нормативный акт о местной власти. «Закон №136-

ФЗ более внимательно подходит к определению функ-

ционального содержания деятельности муниципальных 

образований разного типа, — подчеркнул Ф.Карпычев. — 

В этом одна из важнейших особенностей нового подхода 

к установлению компетенционного статуса муниципали-

тетов». По его оценке, основная заслуга этого законопро-

екта в решении давно назревшей проблемы перегрузки 

сельских поселений вопросами местного значения. Так, 

Закон №131-ФЗ в его прежней редакции возлагал на них 

решение 44 вопросов: электро-, тепло-, газо- и водоснаб-

жение; участие в профилактике терроризма и других. Ре-

зультатом такой перегрузки стала массовая передача во-

просов местного значения от сельских поселений муни-

ципальным районам. Закон №136-ФЗ закрепил за сель-

скими поселениями минимальный перечень вопросов ме-

стного значения — всего 13. Это не единственное изме-

нение, которое диктует новый закон. И задача муници-

пальных образований заключается в активизации работы 

по приведению всех своих нормативных правовых актов в 

соответствие с этими изменениями. Другие выступающие 

конкретизировали те требования, которые предъявляют 

различные ведомства и контролирующие органы к 

оформлению нормативно-правовых актов, к порядку их 

принятия и публикования, к устранению наиболее частых 

нарушений в их содержании. При этом отмечалось, что 

наиболее существенной проблемой является нежелание 

многих органов местного самоуправления своевременно 

сотрудничать с контролирующими структурами. Так, к 

примеру, из 4685 проектов НПА, созданных в Орловской 

области в 2014 году, 149 было отклонено органами про-

куратуры из-за имеющихся в них нарушений, а 1252 НПА 

было оспорено уже после их принятия. «Ежегодно орга-

нами местного самоуправления создается большое коли-

чество нормативно-правовых актов, и добиться полного 

отсутствия ошибок в них невозможно. Однако большин-

ство выявленных нарушений можно было избежать на 

этапе их подготовки, — подвел итог А.Бударин. — По-

этому я призываю вас к более тесному межведомственно-

му взаимодействию». 

Пензенская область 

— В Пензе обсудили перспективы создания агломераций 

Перспективы создания Пензенской и Кузнецкой агломе-

раций стали одной из главных тем заседания высшего 

экономического совета при правительстве региона. С ос-

новным докладом выступил заместитель министра эконо-

мики Пензенской области — начальник отдела прогнози-

рования и стратегического развития Александр Белозер-

цев. По его словам, в состав Пензенской агломерации 

предлагается включить Пензу, три муниципальных рай-

она — Бессоновский, Мокшанский и Пензенский, а также 

два поселка городского типа — Мокшан и Золотаревку. 

Предположительно, на этой территории будет проживать 

48% населения, и создаваться свыше 65% промышленной 

продукции. Специализацией станет выпуск сложных при-

боров, электронно-вычислительной техники, технологи-

ческого оборудования для нефтехимической, энергетиче-

ской и легкой промышленности. Дальнейшее развитие 

получат также легкая и пищевая промышленности. В со-

став Кузнецкой агломерации, помимо Кузнецка, Кузнец-

кого и Сосновоборского районов, войдут три поселка го-

родского типа — Верхозим, Евлашево и Сосновоборск. 

Объединение займет восточную часть Пензенской облас-

ти — вдоль федеральной трассы М5 «Урал» и Куйбышев-

ской железной дороги — и вберет в себя 122 населенных 

пункта. Специализацией останется производство про-

мышленной и сельскохозяйственной продукции. Как от-

метил председатель правительства региона Михаил Ко-

сой, первым шагом при формировании агломераций 

должно стать создание единой градостроительной поли-

тики входящих в объединение муниципалитетов, введе-

ние единых социально-экономических стандартов и норм, 

синхронизация коммунальной, дорожной и энергетиче-

ской инфраструктуры. 

Рязанская область 

Рязань 

— Город исполнил бюджет 2014 года с профицитом 

Рязань исполнила бюджет 2014 года с профицитом. Дохо-

ды превысили расходы на 79,75 млн руб. Такие данные 

содержатся в отчете об исполнении бюджета, который в 

среду, 8 апреля, рассмотрел экономический комитет гор-

думы. Город заработал 8,53 млрд руб. — на 4,6% больше 

уточненного плана и на 3,6% больше уровня 2013 года. 
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54,2% суммы составили собственные доходы муниципа-

литета. На поступления из областного бюджета пришлось 

44,7%. За год их объем вырос на четверть, превысив 3,8 

млрд. Еще 99,6 млн в доходной части представляют собой 

пожертвования на ремонт дороги у нефтезавода, создание 

сквера имени Александрова и строительство спортпло-

щадки в ЦПКиО. Использовали только второе пожертво-

вание, два других мероприятия запланированы на 2015 

год. Потратила Рязань 8,45 млрд — на 1,5% меньше пла-

новой суммы и на 0,3% больше расходов-2013. 68,3% 

всей суммы направили на соцсферу. В частности, на обра-

зование израсходовали 5,17 млрд, на социальную полити-

ку — 333 млн, культуру и кинематографию — 235,7 млн, 

физкультуру и спорт — 34,79 млн. Долг областного цен-

тра за год уменьшился на 55 млн, составив к его концу 

628,28 млн. Утвердить отчет должна городская Дума. 

Самарская область 

— Минстрой провел семинар по местному самоуправле-

нию с представителями муниципалитетов 

В министерстве строительства Самарской области состо-

ялся однодневный цикл расширенных консультационных 

семинаров с сотрудниками органов местного самоуправ-

ления. Собравшимся были разъяснены вопросы измене-

ния Земельного законодательства Российской Федерации, 

а также принятия Самарской губернской думой Закона 

СО от 29 декабря 2014 г. «О перераспределении полномо-

чий между органами местного самоуправления и органа-

ми госвласти Самарской области в сферах градострои-

тельной деятельности и рекламы на территории региона, 

определении полномочий органов федеральной власти 

области по предметам ведения субъектов РФ, наделении 

органов местного самоуправления отдельными государ-

ственными полномочиями в сфере градостроительной 

деятельности на территории губернии и внесении измене-

ния в статью 1 Закона Самарской области «О закреплении 

вопросов местного значения за сельскими поселениями 

региона». В расширенном семинаре приняли участие спе-

циалисты областного министерства строительства, мини-

стерства имущественных отношений, управления Феде-

ральной службы государственной регистрации, кадастра и 

картографии по региону, филиала ГБУ «Федеральная ка-

дастровая палата Федеральной службы государственной 

регистрации, кадастра и картографии» по Самарской об-

ласти, приглашенные эксперты в области земельного за-

конодательства. «Министерство строительства выступило 

площадкой для налаживания позитивного диалога между 

федеральной властью, областными и муниципальными 

властями. Одной из главнейших задач проводимых семи-

наров мы считаем именно выстраивание конструктивного 

диалога с органами местного самоуправления. Здесь мы 

обсуждаем содержательные вопросы законодательства, 

различные тонкости и нюансы преобразований. Объясня-

ем, какие позитивные результаты муниципалитету прине-

сѐт их эффективная работа», — отметила руководитель 

управления по регулированию и оформлению земельно-

правовых отношений регионального минстроя Елена 

Атанова. В ходе семинаров представители муниципалите-

тов активно задавали вопросы, касающиеся распоряжения 

земельными участками в условиях изменившегося зе-

мельного законодательства. Присутствующих интересо-

вали общие тенденции в изменившемся земельном зако-

нодательстве, особенности и алгоритмы действия органов 

местного самоуправления при предоставлении земельных 

участков, а также нормативные акты, регулирующие ока-

зание государственных услуг в сфере земельных правоот-

ношений. По итогам семинаров участники отметили важ-

ность и актуальность организованного мероприятия. Ми-

нистерство строительства планирует проводить подобные 

обучающие семинары на постоянной основе. 

Самара 

— Власти увеличат расстояние от алкогольных ларьков 

до соцобъектов 

Власти Самары намерены законодательным путем увели-

чить разрешенное минимальное расстояние от торговых 

точек, реализующих алкоголь, до объектов социальной 

сферы. Сити-менеджер Самары Олег Фурсов обнародовал 

формулу: чем больше расстояние от торговых точек, реа-

лизующих алкоголь, до объектов социальной сферы, тем 

меньше останется таких ларьков. По данным мэрии Сама-

ры только в ходе одного рейда 7 апреля в Кировском рай-

оне по незаконным киоскам, торгующим алкоголем, по-

лиция изъяла более 10 тыс. литров фальсифицированной 

алкогольной продукции на сумму около 1 млн руб. В свя-

зи с этим сити-менеджер Олег Фурсов выступил с призы-

вом к владельцам таких киосков — «легализоваться, что-

бы платить налоги и работать по всем правилам». Кроме 

того, он объявил о том, что приято решение о внесении 

изменений в постановление, регламентирующее расстоя-

ние от объектов торговли, реализующих алкоголь, до со-

циальных объектов, в первую очередь, детских садов и 

школ. «Это расстояние будет значительно увеличено, что 

неизбежно приведет к снижению количества объектов, 

продающих алкоголь», — пояснил градоначальник. На-

чальник ГУ МВД региона Сергей Солодовников выдви-

нул встречное предложение — объекты потребительского 

рынка, реализующие алкогольную и спиртосодержащую 

продукцию, должны полностью исчезнуть из жилых мас-

сивов. «Те заведения, которые находятся на первых эта-

жах жилых домов, должны перепрофилироваться или 

просто прекратить свою деятельность, — высказал свое 

мнение он, уточнив, что эти заведения ориентированы в 

первую очередь на пьющий, в основном, маргинальный 

контингент. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— В администрации усиливают работу с населением 

Для повышения качества взаимодействия с населением и 

поддержания открытости муниципалитета в администра-

ции Южно-Сахалинска создается отдел по работе с обра-

щениями граждан. Новый отдел будет сформирован за 

счет реструктуризации существующих кадров муниципа-

литета. В 2014 году в администрацию города поступило 

7580 обращений граждан, что на 14% больше по сравне-

нию с предыдущим годом. Обращения горожан в первую 

очередь касаются жилищных вопросов, коммунального 

хозяйства, имущественных и земельных отношений. Рост 

числа обращений связан с обновлением Стратегии разви-

тия города до 2020 года и сопровождающим его масштаб-

ным обсуждением с населением, а также с началом рабо-

ты двух новых объединений — Общественного совета 

города и Ассоциации собственников жилья, созданной 

для оказания помощи горожанам при взаимодействии с 

управляющими компаниями. Все обращения, поступаю-

щие от горожан в эти структуры, учитывались в общей 

базе регистрации. — Мы сознательно пошли на более 

активную работу с горожанами, — отмечает С.Надсадин. 

— Курс на повышение открытости и доступности власти 

для наших граждан поддерживает и новый глава региона 
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Олег Кожемяко. Я поставил задачу улучшить качество 

подготавливаемых ответов на поступающие в муниципа-

литет обращения, чтобы заявители получали развернутую 

консультацию или ответ с указанием конкретных сроков 

решения их вопросов. На сегодняшний день в админист-

рации подготовлен комплекс мер для усовершенствова-

ния работы с обращениями граждан, направленный в пер-

вую очередь на уменьшение сроков рассмотрения обра-

щений. Среди первоочередных мероприятий — анализ 

работы с обращениями граждан с целью выявления не-

достатков, выработка методических рекомендаций с уче-

том специфики деятельности каждого из структурных 

подразделений муниципалитета, а также создание единой 

системы контроля, учета и качества подготовленных от-

ветов на обращения южносахалинцев. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— Муниципальные практики: в основе самоуправления — 

ответственность перед горожанами 

В уральской столице действует система гарантий подот-

четности органов и должностных лиц. Наделяя своих 

представителей правом принимать решения от имени на-

селения, местное сообщество должно быть уверено в обя-

зательности управленцев. Это важно как на этапах эконо-

мического роста, так и в периоды объективных трудно-

стей, когда цена каждого действия властей возрастает в 

несколько раз. Сегодня в Екатеринбурге сформированы 

механизмы ответственности органов местного само-

управления перед населением. Городской Устав преду-

сматривает подотчетность главы муниципалитета и главы 

Администрации перед Думой, где свою оценку ставят 

избранные горожанами депутаты. Устав сохраняет и воз-

можность применения крайней меры ответственности 

перед населением — механизм отзыва высшего должно-

стного лица города. До недавнего времени аналогичные 

механизмы могли применяться и в отношении депутатов 

Думы, однако законодатель ограничил такую возмож-

ность для органов, формируемых по смешанной системе 

выборов. Напомним, половина состава ЕГД избирается по 

одномандатным округам, а другая половина — по пар-

тийным спискам. Наличие гарантий, сдерживающих 

управленцев от неправомерных и вредных для города ре-

шений, обеспечивает нормальное взаимодействие всех 

органов местного самоуправления. Заложенные главными 

документами Екатеринбурга процедуры способствуют 

устойчивому развитию муниципалитета. Примечательно, 

что в уральской столице не возникало прецедентов при-

менения крайних мер — для органов и должностных лиц 

Екатеринбурга традиционно характерен ответственный 

подход к исполнению обязанностей и полномочий. Нор-

мативные гарантии только дополняют сформированную 

практику управления городом. 

— Горожане одобрили отчет об исполнении бюджета за 

2014 год 

Участники публичных слушаний одобрили отчет об ис-

полнении бюджета муниципального образования «город 

Екатеринбург» за 2014 год. В мероприятии приняло уча-

стие более трехсот человек. С докладом перед собравши-

мися выступил начальник Департамента финансов Адми-

нистрации города Екатеринбурга Андрей Корюков. «От-

чет мы сдали в Министерства финансов России и области. 

Таким образом профессионально он принят. Несмотря на 

это, мы рассказываем горожанам об основных показате-

лях. К примеру, я хочу похвалиться доходами. За 2014 год 

в отличие от Свердловской области мы собрали доходов 

— 102%, а расходы исполнили на уровне 98%. Это счита-

ется очень высоким процентом и свидетельствует о том, 

что мы умеем планировать деньги и умеем их расходовать 

своевременно и в полном объеме», — отметил 

А.Корюков. Итоговый протокол публичных слушаний по 

проекту решения будет опубликован в газете «Вечерний 

Екатеринбург» и размещен на Официальном портале Ека-

теринбурга не позднее 25 апреля 2015 года. Стоит отме-

тить, что публичные слушания по вопросу бюджета яв-

ляются юбилейными — сегодня оргкомитет провел их в 

10 раз. Впервые эта процедура состоялась в апреле 2005 

года, когда еще Финансово-бюджетное управление выне-

сло на публичное обсуждение отчет об исполнении бюд-

жета за 2004 год. С того дня, публичные слушания оргко-

митеты проводят традиционно два раза в год (отчет об 

исполнении и проект нового бюджета). 

Тамбовская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет участвует в доработке закона о земельных от-

ношениях 

Представители СМО и исполнительной дирекции вошли в 

состав рабочей группы подготовки ко второму чтению 

изменений в закон «О регулировании земельных отноше-

ний в Тамбовской области». Решено учесть законодатель-

ную инициативу СМО по уточнению порядка предостав-

ления земли в собственность многодетным семьям и дру-

гим льготным категориям граждан. Принятие и вступле-

ние в силу областного закона ожидается уже в апреле. 

— Совет обсудил вопросы административного право-

применения 

Руководители органов исполнительной власти области, 

участвующие в административной практике, представи-

тели административных комиссий городских округов и 

муниципальных районов, исполнительный директор СМО 

Валентин Миронов обсудили вопросы административно-

го правоприменения в ходе конференции-семинара. СМО 

подготовил ряд предложений по внесению изменений в 

закон области об административных правонарушениях в 

части, касающейся нарушения правил содержания до-

машних животных. В планах СМО — на ближайших за-

седаниях рабочих органов рассмотреть вопросы выполне-

ния муниципальных правил благоустройства. 

Томская область 

Томск 

— В бюджете увеличился объем социальных расходов 

На состоявшемся собрании Думы города Томска депута-

ты утвердили очередные корректировки бюджета Томска 

на 2015 год. Необходимость изменения доходной и рас-

ходной части бюджета связана, в первую очередь, с изме-

нением объема межбюджетных трансфертов из казны 

региона. Корректировка учитывает 106,89 млн руб. в ка-

честве субсидии на реализацию госпрограммы «Развитие 

образования в Томской области». Речь идет о приобрете-

нии в муниципальную собственность зданий для разме-

щения детских садиков: здания по ул. Архитектора Алек-

сея Болдырева, 6 и 7 — по 145 мест каждый; по ул. Коса-

рева, 21 — на 80 мест. Софинансирование из городского 

бюджета составит по 11,88 млн руб. на каждый садик, эти 

средства также учтены в нынешней корректировке бюд-

жета. Также выделены средства на проведение проектно-

изыскательных работ на капитальный ремонт ул. Совет-

ской (от пл. Батенькова до пр. Кирова) в размере 6,46 млн 
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руб., на капитальный ремонт детского сада №96 — 1,68 

млн руб. Дополнительно городскому управлению соци-

альной политики направлено пять миллионов рублей для 

оказания единовременной материальной помощи и пять 

миллионов рублей — на проведение мероприятий, по-

священных 70-летию Победы в Великой Отечественной 

войне. На оснащение Гуманитарного лицея после капи-

тального ремонта за счет оптимизации расходов Думы 

города Томска выделено 1,8 млн руб. Депутаты также 

выделили 475 тыс. руб. благотворительному фонду 

«Обыкновенное чудо». После корректировки доходы го-

родского бюджета составляют 11,67 млрд руб., расходы 

12,64 млрд руб., дефицит, включая остатки межбюджет-

ных трансфертов прошлого года, 971 млн руб. 

— Станет ли муниципалитет «велогородом» 

В депутатском центре «Единой России» под председа-

тельством депутата Думы города Томска, председателя 

комитета по делам молодежи Дмитрия Буинцева прошел 

круглый стол по вопросам развития в Томске велосипед-

ной инфраструктуры. В мероприятии приняли участие 

городские депутаты, представители администрации горо-

да, активисты томского велодвижения. Участники круг-

лого стола рассмотрели проект создания велозоны в рай-

оне улицы Красноармейской — проспекта Ленина, пред-

ложенный инициативной группой томичей. Как подчерк-

нул Д.Буинцев, в нашем городе, к сожалению, отсутству-

ют выделенные зоны для велосипедистов, почти нет ве-

лопарковок, да и для занятий велоспортом очень мало 

возможностей. — Задача этого круглого стола — нала-

дить взаимодействие между различными структурами 

городской администрации и активистами велодвижения. 

Дальше работу над решением проблемы мы продолжим 

на заседаниях комитета городской Думы по делам моло-

дежи. Депутат Илья Леонтьев предложил проработать 

вопрос при согласовании проектов застройки новых мик-

рорайонов учитывать наличие там велодорожек. Депутат 

Алексей Васильев высказал мнение, что представленный 

велопроект вписывается в концепцию развития Томска 

как молодежного центра, реализация проекта позволит 

сделать город еще более привлекательным для студентов. 

Экспертное заключение на представленный проект созда-

ния велозоны в районе Красноармейской — Ленина будет 

представлено в середине мая. 

Челябинская область 

— Южноуральцы не будут голосовать за глав 

Южноуральцы продолжают активно обсуждать пред-

стоящие в Челябинской области выборы глав муници-

пальных образований, которые пройдут в этом году по 

новой модели. В основу новой системы, утвержденной 

депутами Заксобрания Челябинской области, положен 

принцип единства муниципальной власти на всех уров-

нях. Теперь на Южном Урале в прошлое уйдут выборы 

глав муниципальных районов и сельских поселений голо-

сованием самих избиратели. Согласно новому документу, 

такой выбор из кандидатов предстоит сделать депутатам 

районного собрания — они выберут главу района. А де-

путаты сельского поселения выберут главу поселения. 

Кандидатуры (а их будет несколько) на пост глав будет 

предлагать конкурсная комиссия. В ее состав при выборе 

главы района войдут депутаты районного собрания и 

представители областной власти (50 на 50%), при выборе 

глав поселений — представители районной власти и сель-

ского поселения (50 на 50%). Выбранный глава (района 

или поселения) м возглавит местную администрацию. По 

сути, полномочия по избранию глав теперь жители терри-

торий Челябинской области делегируют своим депутатам. 

А вот выборность последних, как в районное собрание, 

так и в совет депутатов поселений, останется в прежнем 

формате — их изберут жители территорий. Губернатор 

Челябинской области Борис Дубровский уверен, что по-

добное реформирование системы местного самоуправле-

ния будет способствовать качеству работы глав муници-

палитетов. К тому же, теперь депутатский корпус сможет 

участвовать при формировании власти на местах. Также 

депутаты будут нести ответственность за работу утвер-

жденного ими главы. «Мы сами, как и раньше, будем из-

бирать наших депутатов. А если мы им доверяем пред-

ставлять наши интересы на местном уровне — в район-

ном собрании или в совете депутатов сельских поселений, 

то почему мы не можем доверить им выбрать глав? Это 

будет наше волеизъявление», — поделилась своими раз-

мышлениями начальник УПФР в Увельском районе Ва-

лентина Клепикова. Новая система, уверена жительница 

с. Красносельского Челябинской области Альбина Летя-

гина, позволит сэкономить бюджетные средства на про-

ведение выборов глав. «Это не маловажно, особенно при 

нынешних непростых условиях в экономике области. А 

народ наш не ошибется в выборе депутатов», — добавила 

жительница с. Красносельского Челябинской области 

А.Летягина. 

Ярославская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет поддержал проект «Муниципальная команда 

губернатора» 

На внеочередном заседании правления СМО был рас-

смотрен и единогласно рекомендован к поддержке муни-

ципалитетами областной кадровый проект «Муниципаль-

ная команда губернатора». Также участники обсудили 

ведомственную целевую программу «Организация меж-

муниципального сотрудничества органов МСУ Ярослав-

ской области» на 2015 год и участие СМО в днях районов, 

городов и населенных пунктов. 

Москва 

Совет муниципальных образований 

— Совет подвел итоги контроля над органами местного 

самоуправления 

30 марта были подведены итоги контрольных и эксперт-

но-аналитических мероприятий контрольно-счетной па-

латы Москвы в отношении органов местного самоуправ-

ления. Заместитель председателя КСП Москвы Вячеслав 

Литвинцев отметил улучшение качества подготовки годо-

вой бюджетной отчетности, однако обратил внимание на 

многочисленные технические ошибки при составлении 

проектов местных бюджетов и рекомендовал департамен-

ту территориальных органов исполнительной власти и 

СМО рассмотреть вопрос об организации обучающих 

семинаров для представителей внутригородских муници-

пальных образований. 

Севастополь 

— Новый порядок бюджетных корректировок обсудили в 

Думе города 

В Ставропольской городской Думе состоялось совместное 

заседание комитета по собственности, экономическому 

развитию, торговле и инвестициям, комитета по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике и комитета по 

социальным вопросам. Заседание трех думских комитетов 
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— явление в деятельности представительного органа го-

рода Ставрополя достаточно редкое. Центральной темой 

заседания и основанием для расширенного формата рабо-

ты стало обсуждение корректировок бюджета с учетом 

нового порядка его утверждения. В феврале этого года 

решением городской Думы был утвержден порядок рас-

смотрения проектов муниципальных программ и предло-

жений о внесении в них изменений. Таким образом пред-

ставительный орган местного самоуправления реализовал 

свое право на изучение муниципальных программ, преду-

смотренное Бюджетным кодексом Российской Федера-

ции, и описал процедуру этой работы. Решение было 

принято с целью усиления контроля над расходованием 

бюджетных средств и совершенствования бюджетного 

процесса в части планирования и исполнения бюджета. 

По замыслу депутатов теперь изменения в бюджет, свя-

занные с исполнением муниципальных программ, могут 

вноситься только после утверждения изменений в сами 

муниципальные программы. Напомним, что городской 

бюджет имеет программную структуру. На данный мо-

мент действуют 18 муниципальных программ, и около 90 

% городской казны ассигнуется на их реализацию. Адми-

нистрация города предложила внести изменения в 9 про-

грамм, в числе которых развитие образования, социальная 

поддержка населения, развитие жилищно-коммунального 

хозяйства, обеспечение жильем, культура, развитие ин-

формационного общества и снижение административных 

барьеров. Первый практический опыт использования дан-

ной новации выявил различия в понимании ее конфигу-

рации между администрацией города и Ставропольской 

городской Думой. Депутаты сочли, что сведения об ос-

воении бюджетных средств в разрезе отдельных этапов 

реализации не находят отражения в программах. Это 

мнение поддержала и городская Контрольно-счетная па-

лата. По поручению главы города Ставрополя руководи-

тель комитета финансов и бюджета администрации Нико-

лай Захаров проведет консультации с краевым министер-

ством финансов, чтобы разрешить возникшие разночте-

ния при применении порядка внесения изменений в дей-

ствующие программы. Единую позицию депутатов по 

вопросам планирования бюджета озвучил председатель 

комитета по собственности городской Думы Геннадий 

Тищенко: «Мы должны использовать четко определен-

ную последовательность работы над бюджетом: утвер-

ждение стратегии развития города — среднесрочные про-

граммы — краткосрочные муниципальные программы — 

бюджет. Формирование бюджета — это системная работа 

на основе общей концепции развития муниципального 

образования, в которой не приемлемы стихийность и руч-

ное управление». Учитывая, что рассмотрение проектов 

изменений в муниципальные программы проходило впер-

вые, депутаты решили поддержать их вместе с корректи-

ровками бюджета. Немало критических замечаний вызвал 

и вопрос о выполнении доходной части бюджета города 

за 1 квартал 2015 года по неналоговым доходам, собирае-

мым комитетом по управлению муниципальным имуще-

ством города Ставрополя. Работа комитета в этом направ-

лении, по мнению большинства собравшихся, имеет от-

рицательную тенденцию. Особо была отмечена низкая 

эффективность по взиманию многомиллионных долгов. 

Старший помощник прокурора города Светлана Козырева 

посоветовала представителям КУМИ проявлять большую 

активность и обращаться в прокуратуру при затягивании 

исполнительных производств. Вместе с тем, чтобы дать 

объективную оценку деятельности КУМИ, решено при-

нять текущую информацию к сведению и заслушать отчет 

по итогам полугодия, включая исполнение плана меро-

приятий по сбору арендных платежей, который прото-

кольно поручено подготовить КУМИ в ближайшее время. 

Еврейская автономная область 

— Нарушителей тишины накажут муниципалитеты 

За соответствующие изменения в закон об администра-

тивных правонарушениях проголосовали депутаты Зако-

нодательного Собрания Еврейской автономной (ЕАО) 

области. Решение об этом они приняли после того, как в 

областной парламент пришло письмо от начальника 

УМВД России по ЕАО Василия Олейника. В своем обра-

щении он поднял проблему отсутствия у полицейских 

законных оснований составлять административные про-

токолы на нарушителей тишины в ночное время (напом-

ним, что в соответствии с областным законом об админи-

стративных правонарушениях ночным считается время с 

22-00 до 6-00 часов). Между тем в дежурные части ОМВД 

области ежедневно поступает до десяти сообщений с жа-

лобами на то, что у кого-то из соседей ночью громко иг-

рает музыка, делается ремонт или во дворе собралась 

компания, которую слышно во всех квартирах. — Стати-

стика, к сожалению, показывает, что нарушение тишины 

и покоя жителей области по-прежнему является распро-

страненным правонарушением в ЕАО. Но с теми, кто 

пренебрегает чужим ночным отдыхом, полицейские вы-

нуждены ограничиваться лишь профилактическими бесе-

дами, — комментирует решение коллег председатель 

парламентского комитета по законодательству и правовой 

политике Павел Винников. — Так происходит потому, 

что согласно федеральному закону протоколы по этому 

составу полицейские смогут составлять только тогда, ко-

гда между МВД России и правительством ЕАО будет за-

ключено соглашение о передаче соответствующих пол-

номочий Управлению МВД по ЕАО. В настоящее время 

такой документ областное правительство подготовило и 

направило в МВД. Но людям нужны адекватные меры 

реагирования уже сейчас. Поэтому мы предложили до 

подписания соглашения возложить обязанности по со-

ставлению вышеназванных протоколов на должностных 

лиц органов местного самоуправления. По предложению 

авторов новой редакции также был исключен еще ряд 

составов, по которым полицейские ранее могли состав-

лять протоколы. Это нарушение требований, предъявляе-

мых к обеспечению безопасности людей на водных объ-

ектах, нарушение правил содержания территорий насе-

ленных пунктов, уничтожение редких и находящихся под 

угрозой исчезновения видов животного и растительного 

мира, мойка транспортных средств в неустановленных 

местах. Теперь по всем этим правонарушениям протоко-

лы будут составлять представители муниципалитетов и 

областного управления по охране и использованию объ-

ектов животного мира. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Горожане чаще общаются с властью через Интернет 

За год в полтора раза выросло количество обращений к 

Главе Администрации Ханты-Мансийска через интернет-

приемную на официальном портале муниципалитета, со-

общает Управление организационной и контрольной ра-

боты Администрации города. В 2014 году в адрес Макси-

ма Ряшина поступило 132 интернет-обращения, что на 

47,7% больше, чем в 2013-м (69 обращений). Обратиться 
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к Главе Администрации города через интернет-приемную 

можно на официальном портале. «Деятельность органов 

местного самоуправления стала более открытой, получает 

большое освещение в СМИ. Активно функционирует и 

очень востребован у населения официальный портал 

admhmansy.ru. Электронные средства связи позволяют 

горожанам как получить необходимую информацию в 

режиме онлайн, так и обратиться к чиновникам по необ-

ходимым вопросам, не тратя времени на личные приемы 

и отправку писем почтой», — поясняет начальник Управ-

ления общественных связей Администрации Ханты-

Мансийска Анна Линкер. В целом горожане стали реже 

обращаться в органы местного самоуправления. В тече-

ние 2014 года в адрес Главы Администрации и его замес-

тителей поступило 1267 письменных обращений граждан, 

что на 2% меньше, чем в 2013 году (1292 обращения). 781 

житель города обратился на личный прием, и снижение 

по сравнению с 2013 годом (877 обратившихся) составило 

11%. Рейтинг вопросов, с которыми обращаются горожа-

не, с 2013 г. почти не изменился. В 2014 г. самые попу-

лярные темы — жилье, ЖКХ, земельные отношения. Все 

обращения рассмотрены, гражданам даны разъяснения и 

рекомендации как устно, так и в письменной форме. По 

результатам рассмотрения в 2014 году письменных обра-

щений и обращений на личном приеме большей частью 

даются обоснованные разъяснения (1863), 10 заявителям 

дан мотивированный отказ, положительное решение при-

нято по 164 обращениям. 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Новый Уренгой 

— Молодѐжь — наше будущее 

Об основных направлениях развития муниципальных уч-

реждений молодежной сферы рассказала на пресс-

конференции с участием местных средств массовой ин-

формации начальник Управления по работе с молодежью 

и общественностью Администрации города Новый Урен-

гой Оксана Реймер. «Процесс реорганизации муници-

пальных учреждений сферы молодежной политики окон-

чен. С 13 марта в Новом Уренгое действует муниципаль-

ное бюджетное учреждение «Молодежный ресурсный 

центр». Она было образовано путем слияния Центра со-

циально-психологической помощи подростков и молоде-

жи и Объединения молодежных клубов», — рассказала 

О.Реймер. Молодежный ресурсный центр предполагает 

создание инфраструктуры, которая позволит, используя 

современные технологии и инновационные подходы, ока-

зывать разностороннюю и компетентную помощь моло-

дежи города. Центр работает по нескольким направлени-

ям. Одно из приоритетных — патриотическое воспитание, 

включающее сотрудничество с патриотическими объеди-

нениями «Маргеловцы» и «Ирбис», обществом казаков. 

Ребята познакомятся с основами поисковой работы. Пер-

вый шаг к этому — изучение военных архивных докумен-

тов в музее города Новороссийск летом этого года. В го-

род-герой отправятся 28 новоуренгойцев. Также Моло-

дежный ресурсный центр будет уделять внимание разви-

тию добровольческого движения в молодежной среде, 

оказывать содействие трудовой занятости подростков, 

поддерживать молодежные предпринимательские ини-

циативы и пр. 

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Известия» 

— В России составят рейтинг лучших муниципальных 

практик 

Всероссийский совет местного самоуправления поможет 

мэрам в дистанционном обмене опытом. Для мэров горо-

дов и муниципальных чиновников создадут своеобразную 

«кассу взаимопомощи», которая поможет управленцам 

дистанционно обмениваться позитивным опытом в сфере 

управления территориями и реализации полномочий по 

решению вопросов местного значения. Всероссийский 

совет местного управления (ВСМС) в ближайший месяц 

разместит на своем портале карту лучших муниципаль-

ных практик по стране, на которой будет отражен поло-

жительный опыт решения местных проблем каждого кон-

кретного региона и муниципального образования, заслу-

живающий, по мнению инициаторов создания карты, 

внимания представителей власти всех уровней. Об этом 

«Известиям» рассказал председатель ВСМС, председа-

тель комитета Совета Федерации по федеративному уст-

ройству, региональной политике, местному самоуправле-

нию и делам Севера Дмитрий Азаров. При этом он доба-

вил, что также в ближайшее время обратится к губернато-

рам с просьбой разместить на интернет-порталах регио-

нальных правительств информацию о лучших муници-

пальных практиках. Дмитрий Азаров считает, что подоб-

ный комплексный подход позволит обеспечить успешный 

мониторинг того, что делается в регионах, а также помо-

жет обобщить и использовать в разных уголках нашей 

страны различные позитивные практики. Председатель 

ВСМС пояснил, что в прошлом году совет собрал лучшие 

муниципальные практики, запросив информацию в муни-

ципальных образованиях. Эта информация будет обрабо-

тана и сведена в единый рейтинг. — Это делается для то-

го, чтобы коллеги из муниципалитетов имели возмож-

ность на базе ВСМС обмениваться опытом. Например, 

для того чтобы руководители одних регионов видели эф-

фективную работу в других городах или поселках. Это 

будет приводить — если практики успешные и активно 

внедряются — к улучшению жизни россиян, — сказал 

Д.Азаров, пояснив, что при составлении своеобразного 

рейтинга лучшие практики будут отбираться после сове-

щаний с общественными институтами. — Мнение людей 

на местах важно, без их оценки считать какую-то практи-

ку успешной невозможно. Общественная палата на феде-

ральном уровне будет потенциально очень серьезным 

нашим партнером, чтобы их представители также со сво-

ей стороны помогали в отборе лучших практик, — заявил 

он. Кроме того, Д.Азаров отметил, что в Совете Федера-

ции есть успешный опыт проведения дней субъектов Рос-

сии, когда приглашаются представители того или иного 

субъекта, на комитетах рассматриваются вопросы регио-

на, а далее они выступают на заседаниях палат. Комитет 

Совета Федерации по федеративному устройству, регио-

нальной политике, местному самоуправлению и делам 

Севера рекомендовал всем регионам при подаче докумен-

тов на проведение дней субъектов предоставлять также 

материалы по лучшим практикам. В конце января на об-

разовательном семинаре для губернаторов и глав регио-

нальных законодательных собраний, а также мэров сто-

лиц субъектов федерации, организованном администра-

цией президента совместно с Корпоративным универси-

тетом Сбербанка, первый замглавы кремлевской админи-
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страции Вячеслав Володин призвал муниципальные вла-

сти ответить на запрос граждан на справедливость и от-

крытость в принятии решений, добавив, что «необходимо 

сегодня анализировать лучшие муниципальные практики, 

чтобы такой опыт и такие практики масштабировались и 

перенимались другими городами. Главам исполнитель-

ных органов местного самоуправления городов необхо-

димо сосредоточиться на реализации запроса со стороны 

жителей на справедливость и открытость в принятии ре-

шений». Вячеслав Володин подчеркнул, что «не все изме-

ряется бюджетами и экономической составляющей — 

сегодня есть запрос на диалог, уважение тех, ради кого 

работаете». Некоторые субъекты самостоятельно прово-

дят мониторинг ситуации на своих территориях, отслежи-

вают, как проходит реализация муниципальной реформы, 

отмечают успешный опыт руководителей муниципалите-

тов, шаги по развитию городского хозяйства и предостав-

лению муниципальных услуг. В анализе муниципальных 

практик учитывается широкий спектр вопросов: от эф-

фективного разграничения полномочий и укрепления ме-

стных бюджетов до введения налога на недвижимость, от 

муниципального контроля за целевым использованием 

земли до муниципально-частного партнерства, муници-

пального стратегирования, развития городских агломера-

ций. Кроме того, по мнению многих муниципальных чи-

новников, важным является практика взаимодействия с 

населением, бизнесом, общественными организациями, 

другими муниципальными образованиями, опыт привле-

чения внебюджетных средств для развития территорий, в 

том числе и самообложения граждан. Глава города Киро-

ва, председатель Кировской городской думы Владимир 

Быков, что в Кирове развито территориально-

общественное самоуправление, благодаря чему местные 

чиновники и получают всю информацию по населению. 

— Мы видим, что нужно, а что не нужно для города, зна-

ем потребности местных жителей. Население занимается 

не только управлением территорией, порядком в своих 

домах, дворах и подъездах, оно занимается еще и воспи-

танием молодежи и помощью ветеранам, — пояснил он. 

— Не надо придумывать что-то новое, когда есть хорошо 

забытое старое, — нужно просто внедрять и делиться 

своим опытом с другими. Мы 8 лет развиваем территори-

ально-общественное самоуправление, у нас в городе с 

населением 500 тыс. человек уже порядка 70 тыс. входят в 

состав территориально-общественных советов, и они 

управляют сами этими территориями. Отметим, что ранее 

похожий рейтинг, однако по бизнес-сегменту, презенто-

вали представители Агентства стратегических инициатив 

(АСИ), с которыми Всероссийский совет местного управ-

ления также тесно сотрудничает. В ноябре 2014 года спе-

циалисты АСИ презентовали «Атлас муниципальных 

практик», который должен стать ориентиром при разра-

ботке и корректировке уже разработанных стандартов 

деятельности местного самоуправления (вошли 65 муни-

ципальных образований из 35 регионов России). Атлас 

представляет собой сборник успешных практик деятель-

ности органов местного самоуправления, направленных 

на развитие и поддержку малого и среднего предприни-

мательства на муниципальном уровне. Политолог, гене-

ральный директор Института региональных проблем 

Дмитрий Журавлев идею создания подобного рейтинга 

поддержал, отметив, что при обмене опытом важно учи-

тывать ситуацию в каждом отдельном муниципалитете. 

— У нас страна очень большая, разнообразная. Прямой 

перенос практики не всегда срабатывает — и не из-за то-

го, что кто-то не прав или не хочет. Просто в Сочи и 

Нарьян-Маре она будет по-разному работать, что не озна-

чает, что не надо пользоваться отработанными практика-

ми. Это означает, что у нас в отличие от Европы адапта-

ционная составляющая больше. Мы — страна развиваю-

щаяся, меняющаяся. Делать это надо, но нужно понимать, 

что это не волшебная палочка, — считает он. — Муници-

пальный уровень — самый тяжелый в России. Напомню, 

ранее президент отмечал, что связка регион-

муниципалитет самая важная. Потому что на муниципа-

литеты больше всего нагрузки и меньше возможностей. 

Это рабочие лошади. 

«Коммерсант» 

— Мэрии Петрозаводска запрещают митинги 

В Карелии, несмотря на протест мэрии Петрозаводска, 

приняли закон, согласно которому уведомления о митин-

гах в большинстве случаев нужно будет подавать властям 

республики, а не в органы местного самоуправления 

(МСУ). Эксперт связывает решение с тем, что в прави-

тельстве региона «боятся митингов за отставку» губерна-

тора Александра Худилайнена, ближайший из которых 

пройдет уже сегодня, и не исключает, что опыт Карелии 

может понадобиться и в других регионах. Согласно зако-

ну и уточняющему постановлению правительства Каре-

лии, теперь заниматься осуществлением функций по реа-

лизации положений закона «О собраниях, митингах, де-

монстрациях, шествиях и пикетированиях» будет еще 

один орган — Государственный комитет республики по 

обеспечению жизнедеятельности и безопасности населе-

ния. Традиционно согласованием акций в муниципальных 

образованиях занимаются органы МСУ — в Петрозавод-

ске, который возглавляет оппозиционный мэр Галина 

Ширшина, эти вопросы до сих пор регулировала горад-

министрация. Теперь во всех случаях, когда «проведение 

публичного мероприятия предполагается на территории, 

непосредственно прилегающей к зданиям, которые зани-

мают органы госвласти Карелии, госучреждения, терри-

ториальные органы федеральных органов госвласти, 

представительства иностранных государств», организато-

рам необходимо подавать уведомление в Госкомитет «не-

зависимо от количества участников» акции. Как отмечает 

депутат законодательного собрания Эмилия Слабунова 

(«Яблоко»), учитывая то, что митинги, как правило, про-

ходят вблизи госучреждений, подавать заявку в респуб-

ликанскую администрацию придется почти всегда. Кроме 

того, региональное разрешение потребуется в том случае, 

если проведение мероприятия планируется на территории 

двух и более муниципальных образований. Порядок про-

ведения акций ужесточается и в других статьях: в частно-

сти, раньше уведомления не требовалось, если числен-

ность участников мероприятия, проводимого в специаль-

но отведенном месте, не превышала 150 человек, теперь 

цифра сокращена до 100. Изначально законопроект про-

куратуры был гораздо жестче, но, говорит Э.Слабунова, 

он «встретил отпор» части депутатов, в том числе «Ябло-

ка» и КПРФ, после чего на согласительной комиссии был 

принят компромиссный вариант. По ее словам, поправки 

больше похожи на «барьер» для проведения акций. На-

пример, из Костомукши, чтобы подать уведомление, нуж-

но ехать ночь на поезде, сказала она. Отметим, что в по-

следнее время в Петрозаводске проходят протестные ак-

ции, связанные с арестами оппозиционеров, а сегодня 

пройдет митинг с требованием отставки губернатора 

А.Худилайнена. По мнению Г.Ширшиной, закон «вносит 

сумятицу» в процесс согласования публичных мероприя-
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тий, жителям будет непонятно, куда обращаться. Мэрия 

выступала категорически против передачи этой компе-

тенции на уровень региона. «Мы внесли поправку, она 

была отклонена, теперь ответственность — на законода-

тельном собрании»,— сказала мэр, подчеркнув, что «не 

политизирует» ситуацию. По ее мнению, изменения гово-

рят о «недоверии» республиканских властей к городу, 

хотя замечаний по этому поводу в мэрию никогда не по-

ступало. По словам заместителя губернатора Юрия Ша-

банова, он может сказать только то, что закон принят. 

«Очевидно, что боятся митингов за отставку 

А.Худилайнена. Город-то согласует без проблем»,— ска-

зал политолог Константин Калачев. Он полагает, что ка-

рельский опыт может пригодиться и в других регионах, 

«где у глав регионов есть проблемы отношений с муни-

ципалитетами», но «таких непопулярных губернаторов в 

России мало», а в большинстве регионов «нет проблем ни 

с митинговой активностью, ни с разрешительной систе-

мой». «Подобные решения надо принимать только в са-

мом крайнем случае. Иначе уже само это решение — мар-

кер того, что ты сбитый летчик»,— считает эксперт. 
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